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TITULARES LOCALES 
 

 

  

 
 

Se echan la bolita por caso Arabian 
Juan Carlos Mondragón Quintana, líder estatal del Partido Acción Nacional, culpó al 
Partido Revolucionario Institucional del proceso judicial que la Procuraduría General de la 

Republica (PGR), a través de la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos 
Electorales (Fepade), sigue en contra de la secretaria de Desarrollo Social (Sedeso), 
Myriam Arabian Couttolenc. (El Sol de Puebla) 

 

 

 

Yo di la orden para reprimir, admite Ardelio Vargas  
Sin inhibición y asegurando que su función no es ―repartir flores‖, el secretario de 

Seguridad Pública del estado, Ardelio Vargas Fosado, reconoció que él es el responsable 
del operativo policiaco que medró la libertad de expresión de comerciantes de la 46, 

quienes se manifestaron en días pasados afuera de la Secretaria de Finanzas. (El 
Heraldo) 

   

 

 

Ofrece Moreno V. mayor seguridad 
Con una inversión de 34 millones de pesos y como parte del Programa de Equipamiento 
para Fortalecer la Seguridad en el estado, el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas 
entregó 100 patrullas a igual número de municipios, para robustecer las labores contra el 
crimen y la delincuencia. (Síntesis) 

  

 

 

Nadie por encima de la ley: Moreno Valle 
El gobernador Rafael Moreno Valle fijo su postura sobre el caso de Myriam Arabian. ―El 
gobierno de Puebla le dio licencia al cargo como secretaria de Desarrollo Social Estatal 
por 15 días, para que resuelva su situación jurídica sobre una denuncia por delitos 
electorales.‖ (Intolerancia) 

  

 

 

#Lalo-ridículo; suspende inauguración de las “mil calles” con RMV  

La administración municipal tuvo un nuevo tropezón ayer. Primero corrió invitaciones a 
los medios para la inauguración del programa insignia del gobierno municipal, la 
pavimentación de las Mil Calles, afirmando que asistirían el alcalde Eduardo Rivera Pérez 

y el gobernador Rafael Moreno Valle. Horas después, sin embargo, el evento fue 
cancelado bajo el pretexto de que no pudieron ―empatarse‖ las agendas de ambos. La 
realidad es que el gobierno municipal, una vez más, no pudo terminar a tiempo la famosa 
calle en la junta auxiliar de La Resurrección, de la que CAMBIO ha dado cuenta. (Cambio) 

  

 

 

En 15 días habrá relevo en Sedeso 
El gobierno del estado se mantendrá al margen con respecto a la situación jurídica que 

enfrenta la titular de la Secretaria de Desarrollo Social (Sedeso), Myriam Arabian 
Couttolenc, por una presunta denuncia en la Fiscalía Especializada para la Atención de 

Delitos Electorales (Fepade), aseguró el mandatario Rafael Moreno Valle Rosas, al 
sostener que nadie está por encima de la ley. (Milenio) 

  

 

 

Mi función es mantener el Estado de Derecho: Vargas  

―La función de la Secretaría de Seguridad Pública (SSP) no es repartir flores, sino 
mantener el Estado de Derecho‖, manifestó el titular de la dependencia, Ardelio Vargas 
Fosado, al defender los operativos que ha desplegado para reprimir protestas ciudadanas 
con el uso de la fuerza pública y anunciar nuevas acciones contra los comerciantes de 
autopartes de la 46 Poniente. (La Jornada de Oriente) 

  

 

 

La seguridad, ventaja competitiva para Puebla: RMV 
La seguridad de Puebla debe ser una ventaja competitiva, hay condiciones para venir a 
estudiar, a conocer e invertir, afirmó el gobernador Rafael Moreno Valle quien advirtió 
que cuando se pierde la libertad, se pierde todo y es algo que no va a suceder en Puebla, 
afirmó. (La Opinión) 

  

http://impreso.milenio.com/
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Seguridad, la prioridad 
Afirma el gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas que en Puebla se utilizará 
toda la fuerza del estado para que continúe siendo una entidad segura, por lo que reiteró 

que no se flaquerá, sino todo lo contrario se mantendrá firme en su lucha contra la 
delincuencia organizada. (Momento) 

 

TITULARES DIGITALES 
 

 

 

Carecen de techos, aulas o sanitarios 778 escuelas en Puebla 

Un total de 778 escuelas preescolares, primarias y secundarias en el estado de Puebla 

fueron detectadas con daños estructurales en techos, aulas, falta de sanitarios o 
reparaciones en general, según lo revela el reporte de Mejores Espacios Educativos 
puesto en marcha como parte de la Alianza por la Calidad de la Educación (ACE). (e-
consulta) 

  

 

 

Policías municipales no están en nómina del narco, pese a estar mal equipados y 

capacitados  
En Puebla, los elementos de las policías municipales no están en la nómina del 
narcotráfico, aún cuando están mal capacitados, tienen baja escolaridad y se encuentran 
mal equipados, ―pero no están al servicio del crimen organizado‖, afirmó el secretario de 
Seguridad Pública, Ardelio Vargas Fosado. (Periódico digital) 

  

 

 

A 665.5 mdp asciende daño patrimonial que ha provocado Antorcha por 
invasiones  
A 665 millones 500 mil pesos, asciende el daño patrimonial que Antorcha Campesina ha 

provocado a tan solo 19 personas por las invasiones de edificios, fraccionamientos 
completos y hectáreas que ha concretado en la entidad poblana. (Contraparte) 

  

 

 

Lluvias: 9 mil en riesgo en Huauchinango y V. Carranza  
Ediles confirman que Protección Civil estatal, bajo la asesoría del investigador de la BUAP 
Rogelio Ramos Aguilar, les ha advertido del incremento de lluvias para junio, julio y 
agosto. (Imagen Poblana) 

  
 

 

Moreno Valle se deslinda del caso Myriam Arabian  
El gobernador Rafael Moreno Valle Rosas señaló que Myriam Arabian Couttolenc, sólo 
tiene 15 días para resolver su procedimiento legal, pues de lo contrario será sustituida en 
la Secretaría de Desarrollo Social. (Puebla Online) 

 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

Quedan pasajeros en medio por TUA 
Ante el incumplimiento y deudas de aerolíneas por concepto de TUA, el Aeropuerto de la 
Ciudad de México busca cobrarlo directamente a los pasajeros. (Reforma) 

  
 

 
Minimiza titular de Migración anomalías 
Los problemas que enfrenta el Instituto Nacional de Migración (INM) son ―mínimos‖ y hay 

―contadas excepciones‖ relacionadas con anomalías, aseguró el titular de la dependencia, 
Salvador Beltrán del Río. (El Universal) 

  
 

 

Junta Encinas a Cárdenas y AMLO 
Los ex candidatos presidenciales, junto con Marcelo Ebrard y Jesús Zambrano, presentes 
también en el acto, resaltan la unidad de la izquierda; ―ahora de nueva cuenta somos 
uno‖, destaca el aspirante. (Milenio)  

  
 
 

http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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AMLO, Cárdenas y Ebrard se unen en torno a Encinas 
Por primera vez después de varios años se dejaron ver juntos, primero en un restaurante 
y luego en el arranque formal de la campaña de Alejandro Encinas por la gubernatura del 
estado de México, las figuras claves de la izquierda mexicana: Cuauhtémoc Cárdenas, 

Andrés Manuel López Obrador y Marcelo Ebrard, jefe del Gobierno del Distrito Federal. (La 
Jornada) 

  
 

 

 
 

Escándalo en el FMI tensa los mercados 
Si bien se han dado pasos importantes en cuanto al cálculo de los gastos fiscales en los 
países de América Latina, todavía no hay un trabajo de evaluación de los beneficios que 
deberían resultar como contrapartida, según concluye un análisis elaborado en conjunto 

por expertos del Banco Interamericano de Desarrollo (BID) y el Fondo Monetario 

Internacional (FMI). (El Economista) 
  

 

 

Líder de país emergente puede encabezar el FMI 
El máximo cargo del Fondo Monetario Internacional (FMI) podría ser ocupado por alguien 
de un país emergente, ante la crítica situación que vive el organismo. (El Financiero) 

  
 

 

Metro Neza-Chalco y quitar tenencia, promete Eruviel 
Al arrancar oficialmente su campaña rumbo al gobierno del Estado de México, el 

candidato de la alianza "Unidos por Ti", que conforman el PRI, PVEM y Nueva Alianza, 
Eruviel Ávila Villegas, ofreció desparecer impuestos como la tenencia vehicular y el IETU 
en 2012, construir rutas del Metro en diversas regiones mexiquenses, e "ir con todo" 
contra la delincuencia. (Crónica) 

  
 

 

La mitad de los policías del Sistema Nacional de Seguridad no ha sido evaluado, 
admiten  

Indican que mientras no se cumpla con el requisito las corporaciones seguirán siendo 
ineficaces; sólo ocho de los 32 secretarios de gobierno han presentado exámenes de 
control de confianza. (Excélsior) 

 

INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
 

 
 

SINTESIS 

 Evaluarán acciones de seguridad 
El presidente capitalino, Eduardo Rivera Pérez, encabezó la toma de protesta de los integrantes del Consejo 
Ejecutivo del Observatorio Ciudadano, el ‗Observatorio Ejecutivo Ciudadano‘, conformado por empresarios y 
académicos, se encargará de reforzar y evaluar políticas públicas de la Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito 
Municipal, y apoyar en materia de prevención del delito. (Redacción)  

http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/92597/Evaluaran-acciones-de-seguridad  
 

 
 

INTOLERANCIA  

 Instalan Consejo Ejecutivo del Observatorio Ciudadano 
El ayuntamiento de Puebla instaló el Consejo Ejecutivo del Observatorio Ciudadano, el cual fungirá como un 
instrumento para evaluar las políticas públicas que se generen en materia de Seguridad Pública, así como para 
evaluar el desempeño de la secretaria y su personal.  Eduardo Rivera Pérez aseguró que las estrategias que se 

implementen para erradicar la inseguridad en el municipio estarán acompañadas por una perspectiva ciudadana, 
sin eludir la responsabilidad de la autoridad, ya que ―permitiremos la participación ciudadana para lograr una 
comunidad segura‖. (Norma Herrera)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=73454 

 

http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/92597/Evaluaran-acciones-de-seguridad
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=73454
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CAMBIO 

 Suspende Lalo arranque del programa de las mil calles 
Bajo la justificación de problemas de ―empates‖ de agenda con el gobernador Rafael Moreno Valle, el 
Ayuntamiento de Puebla decidió cancelar el arranque del programa de pavimentación de las mil calles en la junta 
auxiliar de La Resurrección aunque, a decir de fuentes consultadas por CAMBIO, la gira de trabajo fue pospuesta 

porque la obra aún no está concluida.  A pesar de que en la agenda del gobierno del estado se anunció el inicio 
del programa municipal estrella de Eduardo Rivera Pérez, de última hora se cancelaron las invitaciones a los 
regidores, posponiendo el arranque hasta nuevo aviso. (Luz Elena Sánchez)  

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/ciudad/ciu-170511-luz-suspende-lalo-arranque-del-
programa-de-las-mil-calles.php 
 
 

CAMBIO 

 Desconoce Lalo el número de familias que viven en riesgo 
El alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, informó que Pemex no ha entregado el atlas de riesgo que determine 

el número total de familias que viven en zonas de ductos de petróleo, lo cual las pone en riesgo.  Indicó que es 
importe conocer esta información para evitar tragedias como las ocurridas en el municipio de San Martín 
Texmelucan, pero aseveró que su administración ya está tomando cartas en el asunto al emprender diversas 
inspecciones. (Luz Elena Sánchez)  
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/ciudad/ciu-170511-luz-desconoce-lalo-el-n-mero-de-
familias-que-viven-en-riesgo.php 

 

 
 
OPINION 

 Presentarán Atlas de Riego en la próxima reunión de seguridad 
En la siguiente reunión de seguridad que se desarrolle entre el gobierno del estado, la federación y el municipio se 
espera contar con el Atlas de Riesgo donde se indique qué zonas de la capital poblana se ubican sobre ductos de 
Pemex y poder tomar medidas de seguridad al respecto. Así lo dio a conocer el presidente municipal de Puebla, 
Eduardo Rivera Pérez, quien mencionó que hasta el momento desconoce la fecha en la que se podrá presentar 
dicho Atlas y saber de qué tipo de medidas deberán tomarse para evitar incidentes como el ocurrido en el mes de 

diciembre en San Martín Texmelucan. (Pilar Pérez)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=45328 
 

 
 

E-CONSULTA 

  Instala Eduardo Rivera el consejo ejecutivo del Observatorio Ciudadano 
El presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez, encabezó la toma de protesta de los integrantes del consejo 
ejecutivo del Observatorio Ciudadano, el cual será un instrumento para proponer, reforzar y evaluar políticas 
públicas preventivas en materia de seguridad, a través del análisis de sistemas de información que prioricen la 
participación de la sociedad y la coordinación interinstitucional del gobierno. Durante el evento que se llevó a cabo 

en el patio de Palacio Municipal, el alcalde Eduardo Rivera aseguró que el Observatorio Ciudadano permitirá que 
las estrategias de seguridad pública sean acompañadas por una perspectiva ciudadana y que las opiniones de la 
sociedad sean consideradas en la implementación de programas. (E-Consulta s/foto 05:30) 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=8917:instala-eduardo-rivera-el-consejo-
ejecutivo-del-observatorio-ciudadano&Itemid=332 
 

 

 

 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/ciudad/ciu-170511-luz-suspende-lalo-arranque-del-programa-de-las-mil-calles.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/ciudad/ciu-170511-luz-suspende-lalo-arranque-del-programa-de-las-mil-calles.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/ciudad/ciu-170511-luz-desconoce-lalo-el-n-mero-de-familias-que-viven-en-riesgo.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/ciudad/ciu-170511-luz-desconoce-lalo-el-n-mero-de-familias-que-viven-en-riesgo.php
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=45328
http://e-consulta.com/puebla/index.php
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CONTRAPARTE INFORMATIVA 

  Desconoce Rivera número de familias que habitan sobre ductos de Pemex 
En entrevista respecto a las acciones que está haciendo su gobierno para contrarrestar el peligro en la que se 
encuentran los habitantes que se ubican en esa zona, el panista reiteró que no conoce el atlas que tiene la 
paraestatal. En ese sentido aseguró que ha platicado con el mandatario estatal, Rafael Moreno Valle Rosas para 

realizar una gestión conjunta en la solicitud de ese mapa que informe qué zonas se ubican encima o cerca de los 
oleoductos y ductos de Petróleos Mexicanos. (Elvia Cruz)  
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Desconoce-Rivera-número-de-
familias-que-habitan-sobre-ductos-de-Pemex&id_noticia=36928  

 

 
 
RETO DIARIO 

 Instala Eduardo Rivera Consejo Ejecutivo del Observatorio Ciudadano 
El Presidente Municipal, Eduardo Rivera Pérez, encabezó la toma de protesta de los integrantes del Consejo 
Ejecutivo del Observatorio Ciudadano, el cual será un instrumento para proponer, reforzar y evaluar políticas 
públicas preventivas en materia de seguridad, a través del análisis de sistemas de información que prioricen la 
participación de la sociedad y la coordinación interinstitucional del gobierno. Durante el evento que se llevo a cabo 
en el patio de Palacio Municipal, el Alcalde Eduardo Rivera aseguró que el Observatorio Ciudadano permitirá que 
las estrategias de seguridad pública sean acompañadas por una perspectiva ciudadana y que las opiniones de la 

sociedad sean consideradas en la implementación de programas. (Redacción)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Instala-Eduardo-Rivera-Consejo-
Ejecutivo-del-Observatorio-Ciudadano&id=19672 
 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

 
 
CAMBIO 

 Justifica regidora del PRI respaldo al plan de Lalo 
Sandra Montalvo Domínguez, regidora del PRI, señaló que derivado de un encuentro privado con Eduardo Rivera 

Pérez, alcalde capitalino, su partido accedió a avalar el Plan Municipal de Desarrollo de Puebla, pues existió el 
compromiso de incluir más de sus propuestas de trabajo para el trienio.  Cabe recordar que durante la pasada 
sesión de Cabildo se presentó el Plan Municipal de Desarrollo para su aprobación, pero ante la reanuencia de los 
priistas, quienes por más de dos horas se dedicaron a demostrar las deficiencias del plan, el edil llamó a un 
receso que aprovechó para negociar con la oposición para que su proyecto fuera aprobado. (Luz Elena Sánchez) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/ciudad/ciu-170511-luz-justifica-regidora-del-pri-respaldo-

al-plan-de-lalo.php   

 
CAMBIO 

 Lilia Vélez encabezará el Observatorio Ciudadano 

El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, encabezó la instalación del Observatorio Ciudadano que 
será dirigido Lilia Vélez Iglesias, exintegrante de la Comisión de Acceso a la Información Pública (CAIP) y 
presidido por el líder de la Coparmex, Francisco Rodríguez.  Este órgano conformado por más de 20 ciudadanos 
poblanos tendrá por objetivo vigilar y evaluar el trabajo de los elementos de la Secretaría de Seguridad Pública y 
Tránsito Municipal, incluyendo al secretario Felipe Amadeo de Lara Terrón con el fin de garantizar que en la 
dependencia no haya actos corruptos y que los perfiles que laboran sean los más adecuados para garantizar la 

seguridad de los poblanos. (Luz Elena Sánchez)  
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/ciudad/ciu-170511-luz-lilia-v-lez-encabezar-el-
observatorio-ciudadano.php 

 
 

http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Desconoce-Rivera-número-de-familias-que-habitan-sobre-ductos-de-Pemex&id_noticia=36928%20
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Desconoce-Rivera-número-de-familias-que-habitan-sobre-ductos-de-Pemex&id_noticia=36928%20
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/ciudad/ciu-170511-luz-justifica-regidora-del-pri-respaldo-al-plan-de-lalo.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/ciudad/ciu-170511-luz-justifica-regidora-del-pri-respaldo-al-plan-de-lalo.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/ciudad/ciu-170511-luz-lilia-v-lez-encabezar-el-observatorio-ciudadano.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/ciudad/ciu-170511-luz-lilia-v-lez-encabezar-el-observatorio-ciudadano.php
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OPINION 

 Acuerdan SMDIF y SNTSSA capacitar a 500 mujeres del sector salud  
El Sistema DIF municipal y el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Secretaría de Salud (Sntssa) sección 25, 
capacitarán a más de 500 mujeres del sector salud, con el propósito de mejorar su calidad de vida y el ámbito 
profesional, así como lograr una mejor entrega de servicios desde el área donde laboran. Así se acordó este lunes 

a través de la firma de un convenio entre el SMDIF y el Sntssa; en este sentido, también se estableció realizar 
talleres y conferencias enfocados a médicos, enfermeras, cocineras y afanadoras. (Pilar Pérez) 

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=45322 
 
 
OPINION 

 Observatorio Ciudadano vigilará las acciones y desempeño de la SSPTM 
Con la intención de evaluar a las autoridades en materia de seguridad que involucra al titular de la Secretaría de 
Seguridad Pública y Tránsito Municipal, Amadeo Lara Terrón, así como a los policías se integró el Observatorio 

Ciudadano que se compone por 22 personas de la sociedad.  En este sentido en el marco de la toma de protesta 
de los integrantes del Observatorio, el alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, mencionó que todos los 
integrantes de la dependencia serán evaluados a través de diferentes mecanismos y de esta manera involucrar a 
la sociedad en actos de corresponsabilidad. (Pilar Pérez)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=45324  

 

 

 
E-CONSULTA 

 Capacitará DIF a trabajadores de Salud para mejorar servicio 
Más de 500 trabajadoras de la Secretaría de Salud serán capacitadas por el Sistema Municipal DIF para que 
presten los servicios con mayor calidez humana, así como mejorar su calidad de vida familiar y profesional. Lo 

anterior fue acordado entre el SMDIF y el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Secretaría de Salud (Sntssa), 
Sección 25, los cuales convinieron en que realizarán talleres y conferencias dirigidos a médicos, enfermeras, 
cocineras y afanadoras. (Pilar Pérez Luna s/foto 05:30)    
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=8919:capacitará-dif-a-trabajadores-de-
salud-para-mejorar-servicio&Itemid=332 

 

 

 
PERIODICO DIGITAL 

 Consejo Ciudadano de Seguridad se queja de poca difusión, apenas registraron 100 llamadas 
Debido a la poca difusión que ha tendido el Consejo Ciudadano de Seguridad y Justicia, instalado en el mes de 

abril, un porcentaje mínimo de ciudadanos han llamado a línea telefónica 3099099 para denunciar de manera 
anónima un delito, señaló Andrea Ambrogi presidente del organismo. Desde el siete de abril, fecha en la que esta 
institución inició operaciones se han atendido y canalizado un total de 100 denuncias relacionadas a violencia 
intrafamiliar, a pesar de que está enfocado a encauzar delitos de extorsión, robo de autopartes y funcionarios 
corruptos. (Alejandra Bautista)  
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=131051:consejo-ciudadano-de-

seguridad-se-queja-de-poca-difusión-apenas-registraron-100-llamadas&Itemid=534 

 
 

 
 

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=45322
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=45324%20
http://e-consulta.com/puebla/index.php
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IMAGEN POBLANA  

 Seguridad municipal estará bajo la lupa  
Vigilarán muy de cerca las acciones de seguridad pública municipal. El ayuntamiento de Puebla instaló el 
Observatorio Ciudadano, que será dirigido por Lilia Vélez Iglesias, y que tiene como objetivo evaluar las 

actividades de los elementos de la Secretaría de Seguridad y Tránsito Municipal. Al tomar protesta al Consejo 
Ejecutivo, conformado por 20 perfiles ciudadanos, entre los que resalta la presencia de empresarios 
conservadores que desde campaña le dieron el respaldo al alcalde Rivera Pérez, el munícipe dijo que de esta 
manera la sociedad se suma y toma como su responsabilidad el proyecto de comunidad segura a favor de todos 
los poblanos. (Bertha Salgado)  

http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=104468&articulo=Seguridad municipal estará bajo la lupa</B> 
 

 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

  Integra SSPyTM a Observatorio Ciudadano en sus decisiones 
Integrantes del Consejo Ejecutivo del Observatorio Ciudadano, conformado por funcionarios locales, empresarios 
y ciudadanos-, ya tendrán decisión en destituir a elementos policiacos en caso de comprobarse actos de 
corrupción, o en la designación de directivos y filtros para ingresar a la Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito 
municipal (SSPyTM). Este medio día, el alcalde de la capital Eduardo Rivera Pérez, tomó protesta a los mismos y 
se comprometió a respetar sus puntos de vista durante su gestión. El titular de dicha dependencia, Amadeo Felipe 

Lara Terrón, dio a conocer que la Comuna estará invirtiendo en un inicio 10 millones de pesos para otorgar becas 
a hijos de los uniformados para que puedan seguir estudiando. (Elvia Cruz)   
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Integra-SSPyTM-a-

Observatorio-Ciudadano-en-sus-decisiones&id_noticia=36925  
 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Impedir llegada de grandes tiendas a los mercados populares exige la 28 de Octubre 
La Unión Popular de Vendedores Ambulantes (UPVA) 28 de Octubre marchó por las calles de la capital este lunes 
en protesta contra el ayuntamiento de Puebla, y contra el gobierno del estado, ya que éstos facilitan la instalación 

de supermercados y tiendas de autoservicio en mercados donde laboran sus agremiados.  La apertura de tres 
nuevos centros comerciales en los mercados Zapata y Héroes de Puebla, así como de un tianguis popular en la 
carretera a Tlaltepango, al norte de la capital, fue el motivo para que esa agrupación protestara.  (Javier Puga) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/05/17/puebla/mun105.php   
 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 
 Protección Civil confirma el retiro de 5 árboles caídos por la tromba de anoche. 
 La 28 de octubre pide no más apertura de centros comerciales al centro de la ciudad (sic).  
 Toma posesión el Observatorio Ciudadano que vigilará acciones del gobierno municipal de Eduardo 

Rivera Pérez en la ciudad de Puebla.  
 Libertad bajo fianza para detenidos por el enfrentamiento en Finanzas y los encuentran responsables 

(sic).  
 

http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=104468&articulo=Seguridad%20municipal%20estará%20bajo%20la%20lupa%3c/B%3e
http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Integra-SSPyTM-a-Observatorio-Ciudadano-en-sus-decisiones&id_noticia=36925%20
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Integra-SSPyTM-a-Observatorio-Ciudadano-en-sus-decisiones&id_noticia=36925%20
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/05/17/puebla/mun105.php
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F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 
 Le tendremos el reporte de las lluvias de ayer en donde por lo menos tres árboles y una barda se 

vinieron abajo. 
 El Ayuntamiento de Puebla integro el Consejo del Observatorio Ciudadano, esto para la seguridad pública 

en donde hay estrategias claras que le detallaremos. 
 El DIF municipal firmo el contrato de prestaciones de servicios  para el Desarrollo Familiar entre este 

sistema y el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Secretaria de Salud.  
 El presidente municipal Eduardo Rivera, dice que PEMEX aun no le proporciona al gobierno municipal el 

atlas de riesgo sobre las zonas donde hay ductos. 
 Un  grupo de integrantes de la 28 de octubre se manifestaron ayer frente a palacio municipal. 

 
 

 

A l e j a n d r o  M o n d r a g ó n  y  M ó n i c a  d a  S i l v a   

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  1 0 1 0  F M   

 

 Cerca de mil  integrantes adheridos a  la Unión Popular de Vendedores Ambulantes 28 de Octubre 
(UPVA), marcharon por las calles del Centro Histórico para exigir al edil Eduardo Rivera Pérez cancelar la 
edificación de una Central de Abasto en la periferia de la carretera a Tlaltepango.  

 

 
ABC NOTICIAS 

F e r n a n d o  A b r a j á n  /  Á n g e l e s  C o n d e  

I n i c i a :  6 : 0 0  /  1 2 8 0  A M  

 
 5 árboles caídos, ramas, también semáforos afectados y leves encharcamientos esto es el saldo de la 

tromba nocturna ayer en esta capital. 
 Instala el Ayuntamiento de Puebla, el Observatorio Ciudadano, que vigilara a la Secretaria de Seguridad 

Pública. 
 Habrá reformas a la ley del transporte, anuncia diputado Jorge Garcilazo, urgen modificaciones en plena 

llegada del metrobús. 

 PEMEX, va entregar el atlas de riesgo al ayuntamiento de Puebla. 
 La 28 de Octubre, esta exigiendo detener la construcción de la Nueva Central de Abastos.  

 

 

F e r n a n d o  C r i s a n t o  y  M a r í a  L ó p e z  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 2 . 1  F M  

 

 El Secretario de Gobernación Municipal Pablo Montiel Solana, dio a conocer que en breve iniciaran los 
operativos para retirar de la vía pública a comerciantes informales del Centro Histórico. 

 Después de la fuerte tromba de anoche el Centro de Emergencias y Respuesta Inmediata (066), reportó 

la caída de por lo menos 4 árboles en las colonias el Mirador y el Ángel y las Hadas. 
 En la ultima etapa del  proceso revisión de las actas entrega-recepción en el municipio de Puebla, se 

han detectado irregularidades en la aplicación de programas de la Secretaria de Desarrollo Social y 
Seguridad Pública, lo expresó en entrevista el Presidente de la Comisión Transitoria, Pedro Gutiérrez.  

 

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 Los ambulantes y franeleros fuera del centro histórico. Han iniciado operativos por parte del 
ayuntamiento de Puebla para liberar las calles del centro. ―Esto sería una maravilla‖. 

 Ya rindió protesta el Consejo Ejecutivo del Observatorio Ciudadano. Este organismo va a estar 

javascript:envivo()
http://images.google.com/imgres?imgurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/uploads/2/corp_14asisucede_2.jpg&imgrefurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/publish/Noticias/En_Puebla_el_programa_As_Sucede_cumpli_14_a_os.php&usg=__VywyNPhaGcCP8FVZQsCUhaczfRE=&h=260&w=320&sz=28&hl=es&start=19&sig2=oJzAQd71gUBm66lJhFKasQ&um=1&tbnid=mD5aEDN9WeaptM:&tbnh=96&tbnw=118&prev=/images%3Fq%3Dasi%2Bsucede%2Bpuebla%26ndsp%3D18%26hl%3Des%26lr%3D%26rls%3Dcom.microsoft:es-us:IE-SearchBox%26sa%3DN%26start%3D18%26um%3D1&ei=i_zlSsXyB9HDtwfh0eXLCA
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pendiente de la seguridad pública, de todo lo que se haga y se deje hacer. 
 El ayuntamiento de Puebla organiza la Expo Organizaciones Juveniles para respaldar a todas las 

agrupaciones a los jóvenes que empiezan y se están abriendo caminos en la vida.  
 Se firma un convenio entre el ayuntamiento  y el sindicato de la Secretaría de Salud para el desarrollo 

de las mujeres. 
 Los bancos niegan tener vínculos con la delincuencia. Cuidan a sus cajeros, a su personal. El Centro 

Bancario dice que no es cierto que sus empleados den el pitazo para que después asalten a los 
cuentahabientes.  

 Auto de formal prisión determinó el Juez Noveno de lo Penal a los 8 comerciantes detenidos por 
enfrentarse con la policía el pasado 11 de mayo, a un costado de la Secretaría de Finanzas. Si se 

cumple con la ley muchas cosas se tendrán que mejorar.  
 
 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 Al concluir el proceso de entrega recepción en el municipio de Puebla el presidente de la Comisión 
transitoria P edro Gutiérrez revelo que se detectaron más irregularidades  ya que las 3 mil alarmas 
vecinales adquiridas a la empresa Sistema de Tecnología  de Control S A, solo el 40% de todas estas 
están en funcionamientito. 

 El alcalde de Puebla Eduardo Rivera instalo el Consejo de Observatorio Ciudadano el cual tendrá la 
responsabilidad de evaluar el trabajo que realizan el municipio en materia de seguridad, al respecto el 

edil destaco la importancia  de la participación social en esta materia sin que el municipio renuncie a su 
responsabilidad. 

 La secretaria de Gobernación municipal retomara los operativos en contra de comercio ambulante para 

impedir su instalación en el primer cuadro de la ciudad, así lo  señalo Pablo Montiel Solana. 
 
 

  

M a r y  L o l y  P e l l ó n   

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 
 Queda instalado el observatorio ciudadano en la capital, entre otros objetivos servirá para vigilar el 

desempeño de policías y tomar en cuenta las decisiones de la ciudad.   
 

 

 

J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  

 

 Integrantes de la 28 de Octubre exigen al Gobierno pare de otorgar permisos para la instalación de 
establecimientos, ya que afecta la economía de los comerciantes ubicados en los mercados. 

 100 patrullas nuevas resguardarán a los poblanos; en el nuevo parque vehicular se invirtieron 34 
millones de pesos y forma parte de un programa en el que por cada peso que del Ayuntamiento, el 
Gobierno del Estado aporta uno más. 

 El Presidente Municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez tomo protesta a los 22 integrantes del Consejo 
Ejecutivo del Observatorio Ciudadano.  

 
 
 
 
 
 

 

http://www.esmas.com/noticierostelevisa/
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INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 

 
 

EL SOL DE PUEBLA 

 Evade Bernardo Huerta hablar sobre las concesiones del sexenio marinista 
La Secretaria de Transporte (ST), no fijó postura oficial en cuanto a las declaraciones del diputado perredista, 

Jorge Garcilazo Alcántara, respecto a la cancelación próxima de más de 5 mil concesiones liberadas en el sexenio 
marinista, de las cuales 2 mil 169 corresponden a transportistas que aun no cuentan con la liberación de los 
permisos correspondientes. A través del enlace de prensa de la dependencia estatal, a cargo de Ignacio Arena, se 

buscó la postura pero sin éxito alguno, pese a que este medio de comunicación buscó al contacto poco después 
del medio día y hasta la noche de ayer. (Marco A. Mirón  11 A LOCAL S/FOTO) 
 
EL SOL DE PUEBLA 

 Roban a policías 1 mdp que seria para beneficiarios de Oportunidades 
Más de un millón de pesos del programa Oportunidades que iban a ser entregados a beneficiarios de la 

comunidad de San Andrés Azumiatla, es el botín que consiguieron cuatro o seis sujetos fuertemente armados tras 
asaltar con lujo de violencia la patrulla de la policía auxiliar en la que viajaba un empleado del Banco de Ahorro y 
Servicios Financieros (Bansefi), a quien despojaron de la millonaria cantidad. Los hechos se registraron poco 
antes del mediodía de ayer, cuando la patrulla de la policía auxiliar 153 circulaba por la carretera a San Andrés 
Azumiatla, cuando al pasar por el paraje conocido como Tepecaltech, fueron interceptados por seis sujetos, que 
iban a bordo de una camioneta tipo pick-up, color verde, de la que se desconocen más detalles, quines al 
momento de darles alcance recortaron cartucho y les apuntaron a los vidrios. (Víctor Gutiérrez  POLICIA) 

 
EL SOL DE PUEBLA 

 Saldrá primero la reforma al Congreso: PAN 

Por urgencia mayor, la reforma al Congreso del Estado será una de las primeras iniciativas que aprueben los 
diputados locales, al iniciar el segundo periodo de sesiones el próximo 1 de junio, adelantó el coordinador 
parlamentario del PAN, Mario Riestra Piña, quien vislumbró que la figura de la Gran Comisión podría desaparecer 
hasta la próxima Legislatura. Los siguientes temas en la lista de iniciativas prioritarias son la reforma electoral, la 
nueva Ley de Participación Ciudadana y la reforma en materia de Transparencia, refirió en entrevista con el Sol de 
Puebla el diputado local del PAN, luego de destacar que existen avances importantes en los borradores de dichas 

propuestas. (Cirilo Calderón 5 A LOCAL C/ FOTO) 
 
EL SOL DE PUEBLA 

 Culpa Mondragón al PRI por caso Arabian 
Juan Carlos Mondragón Quintana, líder estatal del Partido de Acción Nacional, culpó al Partido Revolucionario 
Institucional del proceso judicial que la Procuraduría General de la República (PGR), a través de la Fiscalía 
Especializada para la Atención de Delitos Electorales (Fepade), sigue en contra de la secretaria de Desarrollo 

Social (Sedeso), Myriam Arabian Couttolenc. En entrevista dijo que no hay duda de que la acción penal forma 
parte de una represalia del PRI, toda vez que la funcionaria estatal denunció un faltante de 1  millones de pesos. 
―Evidentemente esto puso incómodos a los que integraban la administración anterior‖, aseveró (Maritza Mena 

c/foto local 5 A) 
 
EL SOL DE PUEBLA 

 Invita RMV a Hillary Clinton a celebraciones del CL aniversario de la Batalla de Puebla 
Durante su primer día de actividades en la ciudad de Washington, el secretario de Educación Pública, Luis 
Maldonado Venegas, transmitió la invitación que el Gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, envió a la Secretaria 
de Estado de la Unión Americana, Hillary Rotham Clinton, con el fin de que asistan el próximo año a los eventos 
conmemorativos del 150 aniversario de la Batalla de Puebla. (Redacción  c/foto 4 A local)        
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EL HERALDO 

 A 20 días, no regresa RMV equipo de trabajo a este diario 
A 20 días de que el gobierno del estado de Puebla tomó de manera arbitraria las instalaciones del Heraldo de 
Puebla, personal y directivos del diario exigieron al Poder Ejecutivo regrese el equipo y espacio de trabajo. El 
director de este diario Moisés Sánchez Limón, explicó que el 22 de marzo del año en curso, el licenciado Martín 
Ubaldo Mariscal Rojas, juez 5, de Distrito en el estado de Puebla, concedió la suspensión provisional de amparo 

con numero 423/2011 para efecto que no se llevara a desalojo el inmueble ubicado con el número 216de la 
avenida 8 Oriente, antiguamente conocido como el Mesón del Cristo, de la ciudad de Puebla, sede del Heraldo de 

Puebla, otorgada a este mediante la figura de comodato. (Alejandra Corona Flores 8 A GENERALES C/FOTO)         
 

 

EL HERALDO 

 Yo di la orden para reprimir, admite Ardelio Vargas  

Sin inhibición y asegurando que su función no es ―repartir flores‖, el secretario de Seguridad Pública del estado, 
Ardelio Vargas Fosado, reconoció que el es el responsable del operativo policiaco que medró la libertad de 
expresión de comerciantes de la 46, quienes se manifestaron en días pasados afuera de la Secretaria de Finanzas. 
―Ardelio Vargas, su secretario de Seguridad Pública, esta presente en todos los operativos. Yo di la orden de que 
se actuara y ahí mismo, yo no espero a que ustedes me digan qué hacer. Inmediatamente se da la lista de las 
Cosas de los Asuntos Internos y no se movió evidencia hasta que se llegó la Procuraduría General del estado y la  
Procuraduría tendrá que determinar que sigue‖, afirmo el secretario. (Pablo Santiago 8 A C/FOTO GENERALES) 
 

 

 
 

 

SINTESIS 

 Fortalecen acciones en combate a la violencia 
Con una inversión de 34 millones de pesos y como parte del Programa de Equipamiento para Fortalecer la 
Seguridad en el Estado, el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas entregó 100 patrullas a igual número de 
municipios para fortalecer las acciones contra el crimen y la delincuencia. En el acto protocolario y ante un 
centenar de alcaldes, el mandatario poblano pidió aplicar toda la fuerza del Estado para mantener la seguridad de 

los poblanos y evitar que la delincuencia invada la entidad. ―No debemos flaquear, tenemos que ser firmes porque 
si perdemos la seguridad, perdemos todo‖, enfatizó el mandatario poblano. (Jorge Cravioto c/foto 04:54)  
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/92490/Fortalecen-acciones-en-combate-a-la-violencia  

 
 
SINTESIS 

 Cúpula empresarial respalda decisión de Arabian 
Industriales poblanos respaldaron la actitud de panista Myriam Arabian Couttolenc, de separarse del cargo como 
secretaria de Desarrollo Social del Estado, a fin de resolver su querella legal. Sin embargo, subrayaron que nadie 
es culpable hasta que se demuestre lo contrario. Sobre el tema, el vicepresidente de la Cámara Nacional de la 
Industria de la Transformación (Canacintra) Horacio Peredo Elguero, defendió a su exsocia del organismo, pues 
todavía en el 2010 estaba afiliada a la cámara, bajo el argumento que cualquier persona es inocente de una 
acusación hasta que se demuestre lo contrario, por lo que consideró no adelantar juicios hacia su persona.  (Irene 

Díaz s/foto 04:56)  
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/92515/Cupula-empresarial-respalda-decision-de-Arabian 

 
 

 
 

http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/92490/Fortalecen-acciones-en-combate-a-la-violencia
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/92515/Cupula-empresarial-respalda-decision-de-Arabian
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INTOLERANCIA  

 Roban un mdp a Bansefi, destinados para Azumiatla 
Un grupo armado a bordo de una pick up, robó violentamente un millón de pesos que transportaba la patrulla 
número 153 de la Policía auxiliar, del programa Oportunidades destinado a más de dos mil familias de la 
población de San Andrés Azumiatla. De acuerdo a datos proporcionados por un representante de Banco de Ahorro 
Nacional y Servicios Financieros (Bansefi) que viajaba con los uniformados señaló que el grupo que viajaba en la 

pick up, se le cerró a la patrulla, posteriormente descendieron para llevarse el botín, violentamente después de 
lanzar una serie de amenazas. (Redacción c/foto 04:58)  

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=73429 

 
INTOLERANCIA  

 Arabian no debe retornar a la Sedeso: Lastiri Quirós 
El dirigente del PRI, Juan Carlos Lastiri Quirós, sugirió que la crisis que vive la Secretaría de Desarrollo Social con 
la salida temporal de Myriam Arabian Couttolenc obedece a ―fuego amigo‖. Lastiri Quirós corroboró las 
afirmaciones vertidas a la víspera por José Alarcón Hernández, en el sentido de que el PRI no procedió legalmente 
en contra, durante la campaña electoral de 2009 de la entonces candidata a diputada por el distrito 11, Myriam 
Arabian Couttolenc. (Mario Martell c/foto 05:00) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=73465 

 

 
 
CAMBIO 

 Suspende Lalo arranque del programa de las mil calles 
Bajo la justificación de problemas de ―empates‖ de agenda con el gobernador Rafael Moreno Valle, el 
Ayuntamiento de Puebla decidió cancelar el arranque del programa de pavimentación de las mil calles en la junta 
auxiliar de La Resurrección aunque, a decir de fuentes consultadas por CAMBIO, la gira de trabajo fue pospuesta 
porque la obra aún no está concluida.  A pesar de que en la agenda del gobierno del estado se anunció el inicio 
del programa municipal estrella de Eduardo Rivera Pérez, de última hora se cancelaron las invitaciones a los 
regidores, posponiendo el arranque hasta nuevo aviso. (Luz Elena Sánchez)  

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/ciudad/ciu-170511-luz-suspende-lalo-arranque-del-
programa-de-las-mil-calles.php 
 
CAMBIO 

 Manzanilla promueve a Puebla con empresarios 
Con la finalidad de promover a la entidad a nivel nacional, el secretario General de Gobierno, Fernando Manzanilla 
Prieto, asistió a la Semana de Puebla en el Club de Industriales de la ciudad de México, en donde ante 

empresarios de diversos sectores el funcionario estatal explicó el proyecto integral de gobierno de Puebla, 
estructurado en cuatro ejes: Más empleos y mayor inversión; Igualdad de oportunidades para todos; Gobierno 

honesto y al servicio de la gente; Política interior, justicia y seguridad.  Durante el evento se mostrarán las 
facilidades que tiene la entidad para recibir a nuevos inversionistas y dar apoyo a los empresarios para instalarse 
en esta región.  (Redacción c/foto 05:02)  
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-170511-sta-manzanilla-promueve-a-puebla-
con-empresarios.php 
 
CAMBIO 

 Entrega RMV cien patrullas a municipios  
Con una inversión de 34 millones de pesos, el gobierno del estado a través de la Secretaría General de Gobierno y 

de Seguridad Pública entregó cien patrullas al mismo número de municipios. El objetivo es fortalecer la seguridad 
y los operativos que las autoridades realizan para combatir la delincuencia y el crimen organizado. (Elvia García 
s/foto 05:03)  
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-170511-elv-entrega-rmv-cien-patrullas-a-

municipios.php  

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=73429
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=73465
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/ciudad/ciu-170511-luz-suspende-lalo-arranque-del-programa-de-las-mil-calles.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/ciudad/ciu-170511-luz-suspende-lalo-arranque-del-programa-de-las-mil-calles.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-170511-sta-manzanilla-promueve-a-puebla-con-empresarios.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-170511-sta-manzanilla-promueve-a-puebla-con-empresarios.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-170511-elv-entrega-rmv-cien-patrullas-a-municipios.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-170511-elv-entrega-rmv-cien-patrullas-a-municipios.php
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CAMBIO 

 Guillermo Almazán cambia su coartada  
Una vez que la estafa de Guillermo Almazán fue evidenciada por los diputados Elías Abaid Kuri y Edgar Salomón 
Escorza, el titular del Instituto Poblano de la Juventud confesó haber cobrado 400 pesos a los 41 diputados para 

realizar el simulacro legislativo que se llevará a cabo mañana en el Congreso. Además cambió su cuartada al 
señalar que el dinero será utilizado sólo para financiar la comida ―no para el traslado de los participantes que 
vienen del interior del estado‖, al aceptar que la mayoría de ellos radican en la capital.  Ayer, los legisladores del 
Verde y del PRI declararon a CAMBIO que el funcionario estatal les solicitó 400 pesos para ―apadrinar‖ a los 41 
jóvenes que participarán en el evento con el objetivo de pagar los gastos del viaje y su comida; con lo que se 

recaudaron más de 16 mil pesos. (Viridiana Lozano c/foto 05:04)   
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-170511-vir-guillermo-almaz-n-cambia-su-

cuartada.php 
 
 
CAMBIO 

 No habrá más plazo para Arabian: Moreno Valle  
Rafael Moreno Valle Rosas, gobernador del estado, dejó en claro que si Myriam Arabian Couttolenc no soluciona el 
proceso legal en su contra durante el plazo que se le otorgó -15 días-, su administración nombrará a un nuevo 
titular para la Secretaría de Desarrollo Social. También deslindó a la administración que encabeza de la situación 
legal que tiene la funcionaria estatal. ―El gobierno del estado se encontrará al margen del proceso legal de 

Arabian Couttolenc, y con ello demostrar que nadie está por encima de la ley. Es un asunto que no conocíamos, 
que no tiene nada que ver con el gobierno del estado y que después de este lapso, como máximo, ella tendrá que 
resolver su situación jurídica. Si la situación es favorable regresará al cargo y, en caso contrario, se nombrará a 
otro secretario‖. (Elvia García s/foto 05:05)   

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-170511-elv-no-habr-m-s-plazo-para-arabian-
moreno-valle.php 
 

 

CAMBIO 

 La denuncia puede ser venganza de los priistas 
Francisco Rodríguez Álvarez, presidente de la Coparmex, dijo que la denuncia que enfrenta Myriam Arabian 
Couttolenc por supuestamente haber utilizado recursos de la delegación federal de la Sedesol en el 2009, podría 
ser una represalia del PRI por los señalamientos que se han hecho en contra de exfuncionarios marinistas. Del 

mismo modo, avaló que haya pedido licencia a la Secretaría de Desarrollo Social del estado.  Abundó que, 
derivado del proceso de entrega-recepción, la Contraloría estatal ha detectado anomalías de la administración 
anterior que han sido reveladas por la funcionaria: ―Dos o tres secretarios han hecho su trabajo, han hecho 
denuncias públicas por instrucciones del gobernador, están haciendo expedientes para que los revise la 
Contraloría; una de ellas ha sido Myriam Arabian‖.  (Luz Elena Sánchez)   
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-170511-luz-la-denuncia-puede-ser-venganza-

de-los-priistas.php  

 
 
CAMBIO 

 Resolutivo será a favor de Myriam Arabian: Rivera 
El alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, confió en que Myriam Arabian Couttolenc tendrá un resolutivo a su 
favor en el proceso que le sigue la Fiscalía Especial Para la Atención de Delitos Electorales (FEPADE) de la PGR por 
haber cometido presuntamente el delito de peculado electoral.  Del mismo modo respaldó el trabajo de la 
secretaria de Desarrollo Social del estado, pues dijo que se ha basado en la honestidad: ―Confío en que la 
autoridad electoral deslinde y finiquite esta situación, yo tengo la certeza y la tranquilidad de que Myriam Arabian 

siempre ha sido una persona que ha actuado con honestidad y rectitud.  (Luz Elena Sánchez)  
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-170511-luz-resolutivo-ser-a-favor-de-myriam-
arabian-rivera.php  
 

 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-170511-vir-guillermo-almaz-n-cambia-su-cuartada.php
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http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-170511-elv-no-habr-m-s-plazo-para-arabian-moreno-valle.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-170511-elv-no-habr-m-s-plazo-para-arabian-moreno-valle.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-170511-luz-la-denuncia-puede-ser-venganza-de-los-priistas.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-170511-luz-la-denuncia-puede-ser-venganza-de-los-priistas.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-170511-luz-resolutivo-ser-a-favor-de-myriam-arabian-rivera.php
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CAMBIO 

 Por ausencia de Arabian dejan de cobrar 500 trabajadores 
La sospechosa ausencia de Myriam Arabian Couttolenc de la Secretaría de Desarrollo Social desde la semana 
pasada provocó que medio millar de trabajadores de la dependencia contratados por honorarios se quedaran sin 
cobrar su quincena, pues ella debía firmar los cheques, confiaron a CAMBIO fuentes de la institución.  Myriam 
Arabian solicitó licencia por dos semanas al cargo de secretaria de Desarrollo Social, con el objetivo de enfrentar 

un proceso jurídico en su contra de parte de la Procuraduría General de la República que la persigue por un delito 
electoral cometido en el 2009 cuando fue candidata a diputada federal. (Selene Ríos s/foto 05:10)   
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-170511-sel-por-ausencia-de-arabian-dejan-de-
cobrar-500-trabajadores.php  
 

CAMBIO 

 A RMV sólo le falta poner en marcha cuatro proyectos 
A poco más de cien días de su gobierno, Rafael Moreno Valle Rosas ha arrancado prácticamente todos sus 
proyectos estratégicos de infraestructura marcados en el Plan Estatal de Desarrollo en el rubro de 
―Profesionalismo para construir el futuro de Puebla‖, por lo que los siguientes cinco años y nueve meses, el 

mandatario tendrá que poner en marcha sólo cuatro proyectos: el libramiento a San Martín, la modernización de 
la carretera federal Teziutlán-Nautla, así como la construcción del libramiento a Teziutlán y del puente vehicular 
de Huauchinango.  (Selene Ríos s/foto 05:11) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-170511-sel-pri-a-rmv-s-lo-le-falta-poner-en-
marcha-cuatro-proyectos.php 
 

CAMBIO 

 Exige Abaid a director del IPJ justificar gasto 
Elías Abaid Kuri, coordinador de los diputados del Partido Verde, confrontó al titular del Instituto Poblano de la 

Juventud, Guillermo Almazán Smith, al exigirle que explique el destino de los 16 mil 400 pesos que recaudó de los 
41 diputados locales para llevar a cabo el simulacro legislativo que se iba a celebrar el pasado viernes en el 
Congreso local.  Esto sucedió después de que CAMBIO publicara que el funcionario estatal estafó a los legisladores 
al pedir 400 pesos a cada uno con el objetivo de pagar el viaje que realizarían los jóvenes del interior del estado y 
su comida, cuando la mayoría vive en la ciudad de Puebla.  (Viridiana Lozano s/foto 05:12)  
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-170511-vir-exige-abaid-a-director-del-ipj-
justificar-gasto.php 
 

CAMBIO 

 Micalco le echa la culpa a Mondragón 
Rafael Micalco Méndez, dirigente estatal del PAN durante las elecciones del 2009, responsabilizó a Juan Carlos 

Mondragón Quintana del proceso legal que hoy tiene en la picota a Myriam Arabian Couttolenc, al declarar que 
hasta los tres meses que permaneció al frente del partido después de la elección se dio seguimiento puntual a la 
denuncia presentada por el PRI en contra de la titular de la Secretaría de Desarrollo Social.  ―En esa elección el 
PRI interpuso muchas denuncias, no sólo contra Myriam sino contra todos los candidatos, denuncias que no 

tenían ningún sustento jurídico y que fueron parte del trabajo sucio de campaña del PRI. (Viridiana Lozano c/foto 
05:13) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-170511-vir-micalco-le-echa-la-culpa-a-

mondrag-n.php  
 
CAMBIO 

 Reforma al Congreso sería para la próxima legislatura 
La anhelada reforma al Congreso local es una quimera pues, de acuerdo a Mario Riestra Piña, la iniciativa entraría 
en vigor hasta la siguiente legislatura y no en la actual LVIII, pues ya se han generado derechos adquiridos por 
parte de los partidos y diputados que integran la Gran Comisión. Incluso, para cumplir con el acuerdo 
parlamentario de que la Presidencia del órgano de gobierno sea rotativa, Guillermo Aréchiga Santamaría tendría 
que renunciar al cargo en diciembre del 2010.  (Viridiana Lozano s/foto 05:14)   

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-170511-vir-reforma-al-congreso-ser-a-para-la-
pr-xima-legislatura.php 
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CAMBIO 

 PAN ha cancelado diez asambleas municipales 
―A un mes de que se lleve a cabo la renovación del Consejo Estatal del PAN se han celebrado 30 de las 67 
asambleas municipales para la elección de los candidatos a consejeros, diez de ellas han sido canceladas por falta 

de quórum‖, informó el dirigente estatal del partido, Juan Carlos Mondragón Quintana.  En entrevista, el panista 
explicó que el motivo por el que no se ha logrado el quórum para llevar a cabo las elecciones en municipios como 
Jopala, Huejotzingo, Ajalpan y Tochimilco; es que la mayoría de los militantes del PAN en estas comunidades son 
migrantes que radican en Estados Unidos.  Mondragón Quintana rechazó que la asamblea que se llevará a cabo 
en Puebla el próximo 22 de mayo esté en riesgo de cancelarse, pues están a sólo diez militantes de lograr el 

registro necesario para que haya quórum. (Viridiana Lozano) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-170511-vir-pan-ha-cancelado-diez-asambleas-

municipales.php  
 

 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Si Arabian no obtiene fallo favorable, será removida: Moreno Valle 
El gobernador Rafael Moreno Valle Rosas deslindó a la administración estatal del proceso jurídico que enfrenta la 
secretaria de Desarrollo Social con licencia, Myriam Arabian Couttolenc, al asegurar que se trata de un conflicto 
personal que desconocía.  ―Si la resolución de la justicia es favorable regresará al puesto, de lo contrario se 
nombrará a otro secretario‖, sentenció el mandatario local durante una entrevista con los medios de 
comunicación.  Moreno Valle aclaró que la funcionaria de extracción panista tiene como máximo dos semanas 

para resolver la denuncia electoral que pesa en su contra por el presunto delito de peculado. (Mónica Camacho 

s/foto 05:16) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/05/17/puebla/pol204.php  
 
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Ante industriales, Manzanilla promueve las inversiones para el estado 
El titular de la Secretaría General de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, encabezó este lunes una reunión en el 
Club de Industriales en la ciudad de México para promover las inversiones en la entidad y brindar apoyo a los 

empresarios que deseen instalarse en la región durante la Semana de Puebla en este organismo. Durante el acto, 
Manzanilla explicó que el proyecto integral de gobierno de Puebla está estructurado en cuatro ejes: más empleos 
y mayor inversión; igualdad de oportunidades para todos; gobierno honesto y al servicio de la gente, y política 
interior, justicia y seguridad, por lo que destacó que el compromiso del gobierno estatal es detonar un proyecto 
de gran visión. (Arturo Alfaro s/foto 05:18)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/05/17/puebla/puebla.php  
 
 

LA JORNADA DE ORIENTE 

 Asigna el IEE prerrogativas a partidos para las elecciones extraordinarias 
El Consejo General del Instituto Electoral del Estado (IEE) aprobó las prerrogativas que se asignarán a los 
partidos políticos para la elección extraordinaria de este año y estableció los topes de campaña en los tres 
municipios que se encuentran en proceso electoral. El IEE repartió una bolsa de 177 mil pesos entre el PRI, PAN, 
PRD, PVEM, Panal y Convergencia para financiar actividades de promoción del voto, de los cuales el tricolor 
concentró una tercera parte del monto total.Con base en la fórmula que establece la normativa electoral, el IEE 

asignó al PRI 62 mil 739 pesos; al PAN 34 mil 491 pesos; al PRD y Panal, 18 mil 353 pesos, al PT, 16 mil 409 
pesos, y a Convergencia, 12 mil 969 pesos. (Mónica Camacho s/foto 05:21) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/05/17/puebla/pol304.php 
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LA JORNADA DE ORIENTE 

 Se acusan PRI y PAN de reactivar denuncia contra Myriam Arabian 
Los presidentes estatales del PRI y el PAN se responsabilizaron mutuamente de reactivar una denuncia electoral 
contra la secretaria de Desarrollo Social con licencia, Myriam Arabian Coutollenc, que amenaza con llevar a prisión 
a la funcionaria albiazul.  Para el dirigente del tricolor Juan Carlos Lastiri Quirós, el litigio responde a conflictos 
internos de Acción Nacional. En tanto, el líder del PAN, Juan Carlos Mondragón, aseguró que forma parte de una 
guerra sucia del Revolucionario Institucional.   (Mónica Camacho c/foto 05:23)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/05/17/puebla/pol104.php  

 

 
 

MILENIO DIGITAL 

 Moreno Valle: nadie está por encima de la ley  
―El gobierno del estado se mantendrá al margen del proceso legal de Myriam Arabian Couttolenc‖, aseveró Rafael 
Moreno Valle Rosas, gobernador del estado. Al cuestionarle quien fue la persona y el motivo para demandar a la 
funcionaria estatal. ―No conocíamos la situación, ella solicitó 15 días para definir su situación jurídica, y en caso 
de no resolverse nombraremos a alguien más, esto es una muestra de que nadie está por encima de la ley‖.  

(Redacción c/foto 05:24)  
http://mpuebla.com/nota.php?id=25279  
 

MILENIO DIGITAL 

 Canacintra respalda decisión de Myriam Arabián 
El vicepresidente de la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra), Horacio Peredo, 
considera como positiva la decisión de Miriam Arabián Couttolenc de dejar la Secretaría de Desarrollo Social 

(SDS) para resolver problemas legales,  A nombre del organismo empresarial, consideró que esta actitud de la 
servidora pública muestra una nueva cara del gobierno estatal hacia los poblanos, pues impidió que se mezclaran 

asuntos personales con los de la administración pública. Quien también aseguró que "es parte de la 
transparencia: separar cuestiones administrativas de gobierno con las personales o que inculpen a funcionarios, 
eso ayuda a la transparencia". (Redacción s/foto 05:25) 
http://mpuebla.com/nota.php?id=25281 
 

 

 
 

OPINION 

 Piden al PAN aclarar el caso Arabián Couttolenc para evitar cortinas de humo  
El presidente del Comité Directivo Estatal (CDE) del PRI, Juan Carlos Lastiri Quirós, dijo que debe ser el PAN quien 
aclare la denuncia en contra de Myriam Arabian Couttolenc y no crear ―cortinas de humo‖ por posibles conflictos 
internos al interior del albiazul. En entrevista con el también diputado federal del PRI, señaló que el gobernador 

Rafael Moreno Valle Rosas, debe considerar si designa nuevamente como secretaría de Desarrollo Social (SDS) a 
la panista, pues debe de tomar en cuenta que Myriam Arabian Couttolenc ya tiene una denuncia por supuestos 
desvío de recursos públicos. (Jesús Lemus s/foto 05:27)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=45327  
 
OPINION 

 Niega Hadad Férez que su nombramiento sea un pago por apoyar al PRI en las elecciones del 
2010 

El empresario y priísta, Julián Hadad Férez, negó que su nombramiento como secretario de Coordinación 
Metropolitana, sea un pago de facturas por ayudar al PRI en la pasada contienda electoral del 4 de julio. Así lo 

expuso tras tomar protesta como secretario de Coordinación Metropolitana; en este sentido, Hadad Férez, apuntó 
que su principal encomienda al frente del cargo, es buscar la conciliación de todos los grupos priístas. Aseguró 
que el PRI todavía tiene un gran capital en todo el estado de Puebla; por lo tanto, toda esta (Jesús Lemus s/foto 
05:28)   

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=45329  

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/05/17/puebla/pol104.php
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OPINION 

 Aprueba IEE financiamiento Público y Privado para elecciones extraordinarias 
El Instituto Electoral del Estado (IEE) aprobó los proyectos respecto a los topes de campaña en torno al 
financiamiento público y privado que recibirán los candidatos que harán campañas para las elecciones 
extraordinarias en los ayuntamientos de Ixcamilpa de Guerrero, Tlaola y San Jerónimo Tecuanipan.  Es 
importante precisar que entre financiamiento público y privado, los partidos políticos recibirán para sus 

actividades proselitistas más de 331 mil pesos.  Sobre el tema, el consejero presidente del IEE, Jorge Sánchez 
Morales, explicó que los partidos políticos podrán recibir de sus militantes o simpatizantes en financiamiento 
privado un total de 154 mil 229 pesos. (Jesús Lemus)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=45332  
 

 
 

E-CONSULTA 

 Sólo el 7% de las instituciones poblanas participa en el programa Escuela Segura 
Sólo el 7 por ciento de las casi 12 mil escuelas públicas de educación básica del estado están insertadas en el 

programa ―Escuela Segura‖ que busca contrarrestar los índices delictivos y de prevención para el consumo de 
drogas. Al 24 de enero del 2011, sólo 746 instituciones participan en el programa que forma parte de la Alianza 
por la Calidad de la Educación (ACE). Los municipios que integran al mayor número de escuelas dentro del 
programa son Puebla, Tehuacán, San Martín Texmelucan, Cuatlancingo, San Pedro y San Andrés Cholula e Izúcar 
de Matamoros. (Gerardo Rojas s/foto 05:32) 
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=8948:sólo-el-7-de-las-instituciones-
poblanas-participa-en-el-programa-escuela-segura&Itemid=332 
 

E-CONSULTA 

 Nombra Moreno Valle a Antonio López encargado del despacho de la SDS 
Ante la licencia de 15 días que solicitó Myriam Arabian Couttolenc a su cargo, el gobernador Rafael Moreno Valle 
designó al subsecretario de Coordinación y Política Social, Antonio López Espinosa, con el carácter de encargado 
del despacho de la Secretaría de Desarrollo Social. La Secretaría de Desarrollo Social continuará ejecutando -en el 
ámbito de sus atribuciones- las acciones que le corresponden con responsabilidad, en apego a la ley y en 
cumplimiento a las instrucciones del titular del Poder Ejecutivo para dar continuidad a los programas de desarrollo 
social, indicó la administración estatal en un comunicado. (E-Consulta s/foto 05:30)   

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=8925:nombra-moreno-valle-a-antonio-
lópez-encargado-del-despacho-de-la-sds&Itemid=332 
E-CONSULTA 

 Capacitará DIF a trabajadores de Salud para mejorar servicio 
Más de 500 trabajadoras de la Secretaría de Salud serán capacitadas por el Sistema Municipal DIF para que 
presten los servicios con mayor calidez humana, así como mejorar su calidad de vida familiar y profesional. Lo 
anterior fue acordado entre el SMDIF y el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Secretaría de Salud (Sntssa), 

Sección 25, los cuales convinieron en que realizarán talleres y conferencias dirigidos a médicos, enfermeras, 
cocineras y afanadoras. (Pilar Pérez Luna s/foto 05:30)    

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=8919:capacitará-dif-a-trabajadores-de-
salud-para-mejorar-servicio&Itemid=332 
 

E-CONSULTA 

  Roban un mdp en efectivo que usarían en Azumiatla para Oportunidades 
Un millón de pesos en efectivo, que sería destinado para cubrir el pago del Programa Oportunidades, obtuvieron 
cinco sujetos desconocidos al asaltar con violencia a policía auxiliares que se trasladaban en una patrulla por la 
carretera a San Andrés Azumiatla, donde fueron golpeados por los delincuentes. En el vehículo oficial viajaba 
también un pagador de Banco de Ahorro Nacional y Servicios Financieros (Bansefi), quien fue despojado del 
dinero que sería entregado en la junta auxiliar del municipio de Puebla. (Diana Jiménez s/foto 05:30) 

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=8921:roban-un-mdp-en-efectivo-que-
usarían-en-azumiatla-para-pagar-oportunidades&Itemid=332 
 
 

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=45332%20
http://e-consulta.com/puebla/index.php
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=8948:sólo-el-7-de-las-instituciones-poblanas-participa-en-el-programa-escuela-segura&Itemid=332
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=8948:sólo-el-7-de-las-instituciones-poblanas-participa-en-el-programa-escuela-segura&Itemid=332
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E-CONSULTA 

  Instala Eduardo Rivera el consejo ejecutivo del Observatorio Ciudadano 
El presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez, encabezó la toma de protesta de los integrantes del consejo 
ejecutivo del Observatorio Ciudadano, el cual será un instrumento para proponer, reforzar y evaluar políticas 
públicas preventivas en materia de seguridad, a través del análisis de sistemas de información que prioricen la 
participación de la sociedad y la coordinación interinstitucional del gobierno. Durante el evento que se llevó a cabo 

en el patio de Palacio Municipal, el alcalde Eduardo Rivera aseguró que el Observatorio Ciudadano permitirá que 
las estrategias de seguridad pública sean acompañadas por una perspectiva ciudadana y que las opiniones de la 
sociedad sean consideradas en la implementación de programas. (E-Consulta s/foto 05:30) 

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=8917:instala-eduardo-rivera-el-consejo-
ejecutivo-del-observatorio-ciudadano&Itemid=332 
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Presentan secretarios de estado ventajas competitivas que ofrece Puebla para invertir 
Con el fin de promover a Puebla a  nivel nacional, se realiza en la Ciudad de México la Semana de Puebla en el 
Club de Industriales; durante la cual se mostrarán las facilidades que tiene la entidad para recibir a nuevos 
inversionistas y dar apoyo a los empresarios para instalarse en esta región. En los próximos días, miembros del 
gabinete estatal presentarán las ventajas competitivas de Puebla, y así poder atraer nuevos capitales que 
propicien la creación de más empleos para los poblanos. El secretario General de Gobierno, Fernando Manzanilla 
Prieto, encabezo este lunes  a una reunión en el Club de Industriales, sede del evento, en donde ante empresarios 

de diversos sectores,  explicó el proyecto integral de gobierno de Puebla, estructurado en cuatro ejes: más 
empleos y mayor inversión; igualdad de oportunidades para todos; gobierno honesto y al servicio de la gente; 

política interior, justicia y seguridad. (Redacción) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=131071:presentan-secretarios-
de-estado-ventajas-competitivas-que-ofrece-puebla-para-invertir&Itemid=534 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Que personas solteras adopten no atenta contra figura de la familia: rector de la Ibero 
El rector de la Universidad Iberoamericana, David Fernández Dávalos avaló la iniciativa de que hombres solteros 
pueden adoptar a niños y es responsabilidad el Sistema DIF Estatal evaluar la idoneidad de los adoptantes para 
garantizar un buen desarrollo para los menores. En entrevista, expuso que hay niños de la calle que tienen papás 
pero son objeto de abuso sexual y de explotación laboral por los mismos tutores, lo cual evidencia que no siempre 
son lo mejor para un menor. Rechazó que esta iniciativa atente contra la figura tradicional de la familia, mamá, 

papás e hijos, pues todas las personas tiene los mismos derechos y mientras demuestre capacidades económicas 
y psicológicas para convivir con un menor no deben estar limitadas. (Erika López Sánchez)  
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=131065:que-personas-solteras-
adopten-no-atenta-contra-figura-de-la-familia-rector-de-la-ibero&Itemid=534 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Gobernación dice estar en la mejor disposición de dialogar con los ocho mil mototaxistas 
Tras la aprobación del decreto para sacar de circulación a ocho mil unidades de mototaxis por parte de la 
Comisión de Comunicaciones y Transportes del Congreso del Estado, la Secretaría General de Gobierno (SGG), 
está en la mejor disposición de dialogar con los afectados para evitar que la paz social que se vive el estado se 
vea alterada. Así lo manifestó el subsecretario de asuntos políticos y protección civil de la SGG, Víctor Manuel 
Berceló, quien comentó que este asunto es competencia de la Secretaría de Transportes encabezada por Bernardo 

Huerta, pero existe la disposición de apoyar para evitar conflictos. En otro tema, el funcionario calificó como 
positivo el saldo final de las elecciones en las juntas auxiliares, luego de que este domingo las autoridades electas 
tomaron protesta en sus cargos. (Alejandra Bautista)  
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=131052:gobernación-dice-estar-
en-la-mejor-disposición-de-dialogar-con-los-ocho-mil-mototaxistas&Itemid=534 
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PERIODICO DIGITAL 

 Consejo Ciudadano de Seguridad se queja de poca difusión, apenas registraron 100 llamadas 
Debido a la poca difusión que ha tendido el Consejo Ciudadano de Seguridad y Justicia, instalado en el mes de 
abril, un porcentaje mínimo de ciudadanos han llamado a línea telefónica 3099099 para denunciar de manera 
anónima un delito, señaló Andrea Ambrogi presidente del organismo. Desde el siete de abril, fecha en la que esta 

institución inició operaciones se han atendido y canalizado un total de 100 denuncias relacionadas a violencia 
intrafamiliar, a pesar de que está enfocado a encauzar delitos de extorsión, robo de autopartes y funcionarios 
corruptos. (Alejandra Bautista)  
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=131051:consejo-ciudadano-de-
seguridad-se-queja-de-poca-difusión-apenas-registraron-100-llamadas&Itemid=534 
 

 

PERIODICO DIGITAL 

 Innecesario armar a los ministerios públicos como proponen diputados: Carrancá 
El procurador de Justicia en Puebla, Víctor Carrancá Bourget consideró innecesario que los ministerios públicos 
sean equipados con armas de fuego como lo aprobó el Senado de la República en las reforma a la Ley General del 
Sistema Nacional de Seguridad Pública. Con estas reformas que se discuten aún en la Cámara de Diputados, 
ahora la Secretaría de Seguridad Pública será el conducto para solicitar a la Secretaría de la Defensa Nacional la 
expedición de licencia colectiva para las procuradurías e instituciones policiales. ―En el caso concreto de Puebla no 
es necesario porque los ministerios públicos desempeñan una labor de gabinete y escritorio y sólo en casos 

excepcionales dirigen operativos físicamente‖, comentó en funcionario estatal. (Erika López Sánchez)  
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=131047:innecesario-armar-a-
los-ministerios-públicos-como-proponen-diputados-carrancá&Itemid=551 
 

 

PERIODICO DIGITAL 

 Moreno Valle entrega patrullas a 100 municipios colindantes con Guerrero, Morelos y Veracruz 
Con una inversión de 34 millones de pesos, el ejecutivo estatal, Rafael Moreno Valle, hizo entrega de 100 
patrullas a igual número de municipios en donde se han registrado altos índices de inseguridad debido a su 

cercanía con los estados de Guerrero, Morelos y Veracruz. Destacó que esta primera entrega es para mejor el 
equipamiento de los elementos policíacos. Es el inició de un programa peso a peso con los 217 presidentes 
municipales con el objetivo de incentivar inversiones en materia de seguridad pública y sumar esfuerzos entre los 
dos niveles de gobierno. ―Muchos de los estados con los que colindamos enfrentan problemas muy severos, lo que 
nos ha obligado a estar en coordinación con los gobernadores y los ediles para poder blindar a Puebla‖, comentó. 
(Alejandra Bautista)  

http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=131043:moreno-valle-entrega-
patrullas-a-100-municipios-colindantes-con-guerrero-morelos-y-veracruz&Itemid=534 

 

 
 

IMAGEN POBLANA  

 Confirma RMV puja de Puebla por Tianguis Turístico  
La búsqueda del Tianguis Turístico es obra del gobierno del estado, pero en caso de obtener esta feria de 
negocios, la administración de Rafael Moreno Valle trabajaría con la de Eduardo Rivera debido a que la mayor 
parte de los actos turísticos se organizarían en la capital. El gobernador poblano confirmó ayer lo adelantado por 

la Secretaría de Turismo federal, en el sentido de que la entidad ingresó al concurso para ser anfitriona del 
máximo evento de negocios turísticos del país. ―Bueno, no sé qué haya hecho la ciudad de Puebla, pero el 
gobierno del estado es el que solicitó formalmente que sea en Puebla el Tianguis Turístico‖, dijo el mandatario. 
(Miguel Cordero s/foto 06:14)  
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=104460&articulo=Confirma RMV puja de Puebla por Tianguis 
Turístico</B>  
 

 

 

http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=104460&articulo=Confirma%20RMV%20puja%20de%20Puebla%20por%20Tianguis%20Turístico%3c/B%3e%20
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=104460&articulo=Confirma%20RMV%20puja%20de%20Puebla%20por%20Tianguis%20Turístico%3c/B%3e%20
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CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Garantizar la seguridad en el estado, prioridad del gobierno: RMV 

El Gobernador Rafael Moreno Valle afirmó que su administración no flaqueará para mantener a Puebla como uno 
de los estados más seguros del país. Al entregar equipamiento policial -100 patrullas- a municipios con costo de 
34 millones de pesos, el Mandatario Estatal subrayó que ―como autoridades tenemos que ser firmes, porque si 
perdemos la seguridad lo perdemos todo; nadie por encima de la ley‖. En Puebla no va a suceder lo que en otras 
entidades del país que hoy enfrentan severos problemas de seguridad, dijo.  (Redacción)  
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Gobierno-Garantizar-la-
seguridad-en-el-estado,-prioridad-del-gobierno:-RMV&id_noticia=36934 

 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Ventaja competitiva para Puebla su seguridad, afirma Moreno Valle 
El mandatario dijo a los alcaldes estar conscientes de la situación que impera en el país, pues muchos de los 
estados con los que colinda Puebla están atravesando momentos muy complicados como Morelos, Guerrero, 
Veracruz, eso ha obligado a estar en coordinación con esos gobiernos para poder blindar a Puebla  y mantener a 
la entidad segura. Por ello, este lunes 16 de mayo con inversión de 34 millones de pesos a través del programa 
Pesos a Peso, el ejecutivo  dio el banderazo de salida a 100 nuevas patrullas para el servicio de igual número de 
municipios limítrofes con estados como Veracruz, Oaxaca, Morelos, Guerrero, Tlaxcala y Estado de México, donde 

se registra mayor incidencia delictiva.  (José Luis Moctezuma) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Ventaja-competitiva-para-
Puebla-su-seguridad,-afirma-Moreno-Valle&id=36933 
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

  Si Myriam Arabián no arregla su asunto será cesada definitivamente: RMV 
El mandatario nombró como encargado de despacho al subsecretario de la SEDESO, Antonio López y dijo 
desconocer ese asunto legal que enfrentaba su secretaria de estado, pero aclaró que nada tiene que ver con el 
gobierno que él representa. ―Le estamos  dando (a Myriam Arabian) ese plazo para que pueda resolver su 

situación legal, es un asunto que nosotros como gobierno no conocíamos, es un asunto que en nada tenía que ver 
con el gobierno del estado ". (José Luis Moctezuma) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Si-Myriam-Arabian-no-arregla-
su-asunto-sera-cesada-definitivamente:-RMV&id=36932 
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

  Instalan mesa de negociación alterna para sindicatos independientes 
Aunque reconoció que cada año se sujetan a la negociación salarial lograda a nivel nacional por el SNTE; los 
sindicatos independientes que  incluyen al SETEPID y el SETEP negocian para sus agremiados  diversas 
prestaciones y apoyos. ―Cada año nosotros realizamos nuestra mesa de trabajo,  donde negociamos prestaciones,   

y    la negociación es  nivel nacional, nos adherimos  a eso, y negociamos diversas  prestaciones  y algunos 

beneficios para nuestros agremiados‖, explicó el dirigente sindical.  (Trinidad González) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Instalan-mesa-de-negociacion-
alterna-para-sindicatos-independientes&id=36929 
 

 
 

PUEBLA ONLINE 

 Manzanilla se adjudica compra de patrullas para la Secretaría de Seguridad Pública   
El secretario General de Gobierno, Fernando Manzanilla, difundió que fue él quien entregó a la Secretaría de 
Seguridad Pública (SSP) las 100 patrullas para igual número de municipios que se pusieron a funcionar este lunes 
en un acto protocolario en el monumento a Zaragoza. Durante la ceremonia encabezada por el gobernador Rafael 
Moreno Valle y Ardelio Vargas, titular de la SSP, se repartió un boletín de prensa con membrete de la oficina de 
Manzanilla y que reza. (Redacción s/foto 05:36)   

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=12854:manzanilla-se-adjudica-

compra-de-patrullas-para-la-secretaría-de-seguridad-pública&Itemid=126 

http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.pueblaonline.com.mx/
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=12854:manzanilla-se-adjudica-compra-de-patrullas-para-la-secretaría-de-seguridad-pública&Itemid=126
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=12854:manzanilla-se-adjudica-compra-de-patrullas-para-la-secretaría-de-seguridad-pública&Itemid=126
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PUEBLA ONLINE 

 PRI se deslinda de acción penal contra Arabian; le rebota la culpa al PAN   
El líder estatal del PRI, Juan Carlos Lastiri, aseguró que su partido no tiene la culpa de que Myriam Arabian haya 
dejado la Sedeso para enfrentar una denuncia electoral de 2009, pues en el tricolor no le dieron trámite y tenían 

entendido que permanecía archivada. De ahí que, sugirió, los culpables están en otro partido: ―Nosotros no 
controlamos la Procuraduría General de la República (PGR) ni la FEPADE, ya que son militantes y simpatizantes 
del PAN quienes están en el control de estas áreas de procuración de justicia‖. (Redacción s/foto 05:37)  
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=12820:pri-se-deslinda-de-acción-
penal-contra-arabian-le-rebota-la-culpa-al-pan&Itemid=126  

 
 

 
 
 
RETO DIARIO 

 Toda la fuerza del estado para mantener a Puebla como estado seguro 
En Puebla la seguridad será una ventaja competitiva para atraer inversiones, aseveró el gobernador Rafael 
Moreno Valle durante la entrega de cien nuevas patrullas para las policías estatal y municipal en donde advirtió 
que se aplicará toda la fuerza de la ley para que la entidad poblana se mantenga como una de las más tranquilas 

del país. Desde el mausoleo al general Ignacio Zaragoza en la zona de los fuertes, el mandatario hizo un llamado 
a presidentes municipales para mantenerse firmes en la lucha contra la delincuencia y convocó a no ―flaquear‖. 
(Hugo Sanchez)   
http://www.retodiario.com.mx/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Toda-la-fuerza-del-estado-para-

mantener-a-Puebla-como-estado-seguro&id=19667  
 
 

RETO DIARIO 

 Myriam Arabian no debe regresar a Sedeso: PRI 

El dirigente estatal del PRI, Juan Carlos Lastiri Quirós, consideró que después del escándalo en que se vio 
envuelta la ex secretaria de desarrollo social Myriam Arabian Couttolenc, y que originó que se separara de su 
cargo, no debe regresar a la administración estatal, independientemente del resultado de su proceso ante la 
Fiscalía Especial para la Atención de Delitos Electorales (Fepade). Respondió a su homólogo del PAN, Juan Carlos 
Mondragón Quintana, quien acusó al tricolor de estar detrás de esta situación que enfrenta la panista, y dijo es 
ridículo pensar que el PRI orquestó  la orden de aprehensión en la PGR, cuando es una instancia federal manejada 
por militantes panistas. (Agustín Hernández)  

http://www.retodiario.com.mx/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Myriam-Arabian-no-debe-regresar-a-
Sedeso:-PRI&id=19665 
 

 
RETO DIARIO 

 Buscará IJMP captar recursos federales para asociaciones poblanas de apoyo a la Juventud 
El Instituto de la Juventud del Municipio de Puebla (IJMP) buscará a través de la Expo Organizaciones Juveniles –
que se desarrollará el próximo 22 de mayo- la captación de recursos federales para fortalecer e impulsar los 
objetivos de estas asociaciones. Emmanuel Torres Bautista, Director del IJMP, detalló que para este año el 

Gobierno Federal cuenta con un fondo a nivel nacional  de 15 millones de pesos para apoyar a asociaciones no 
lucrativas, sin fines político-partidistas, ni religiosos y mediante esta estrategia se busca que la mayor parte de 
estos recursos se apliquen en la capital poblana. (Redacción)  
http://www.retodiario.com.mx/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Buscara-IJMP-captar-recursos-federales-
para-asociaciones-poblanas-de-apoyo-a-la-Juventud&id=19663  
 
 

 

 

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=12820:pri-se-deslinda-de-acción-penal-contra-arabian-le-rebota-la-culpa-al-pan&Itemid=126%20
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=12820:pri-se-deslinda-de-acción-penal-contra-arabian-le-rebota-la-culpa-al-pan&Itemid=126%20
http://www.retodiario.com.mx/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Toda-la-fuerza-del-estado-para-mantener-a-Puebla-como-estado-seguro&id=19667%20
http://www.retodiario.com.mx/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Toda-la-fuerza-del-estado-para-mantener-a-Puebla-como-estado-seguro&id=19667%20
http://www.retodiario.com.mx/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Myriam-Arabian-no-debe-regresar-a-Sedeso:-PRI&id=19665
http://www.retodiario.com.mx/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Myriam-Arabian-no-debe-regresar-a-Sedeso:-PRI&id=19665
http://www.retodiario.com.mx/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Buscara-IJMP-captar-recursos-federales-para-asociaciones-poblanas-de-apoyo-a-la-Juventud&id=19663%20
http://www.retodiario.com.mx/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Buscara-IJMP-captar-recursos-federales-para-asociaciones-poblanas-de-apoyo-a-la-Juventud&id=19663%20
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RETO DIARIO 

 Concentra la zona conurbada el 80 por ciento de la delincuencia 
Ochenta por ciento de la delincuencia en el estado se concentra  en la zona conurbada a la ciudad de Puebla, 
reveló el Secretario de Seguridad, Ardelio Vargas Fosado,  al tiempo de informar que se establecerá vigilancia 
especial en carreteras como la siglo XXI  y zonas limítrofes con Puebla específicamente Morelos y Veracruz. El 

titular de la seguridad en el estado, precisó que se tienen detectados puntos que requieren de atención prioritaria 
más que focos rojos, en la mixteca poblana lo mismo que en la parte norte de la entidad. Por ejemplo en la 
mixteca la colindancia con Morelos y la propia carretera Siglo XXI, en tanto en la sierra norte se reforzará la 
vigilancia en la región de Venustiano Carranza y la propia carretera México-Tuxpan. (Hugo Sanchez Izquierdo) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Concentra-la-zona-conurbada-

el-80-por-ciento-de-la-delincuencia&id=19674 
 

RETO DIARIO 

 Instala Eduardo Rivera Consejo Ejecutivo del Observatorio Ciudadano 
El Presidente Municipal, Eduardo Rivera Pérez, encabezó la toma de protesta de los integrantes del Consejo 

Ejecutivo del Observatorio Ciudadano, el cual será un instrumento para proponer, reforzar y evaluar políticas 
públicas preventivas en materia de seguridad, a través del análisis de sistemas de información que prioricen la 
participación de la sociedad y la coordinación interinstitucional del gobierno. Durante el evento que se llevo a cabo 
en el patio de Palacio Municipal, el Alcalde Eduardo Rivera aseguró que el Observatorio Ciudadano permitirá que 
las estrategias de seguridad pública sean acompañadas por una perspectiva ciudadana y que las opiniones de la 
sociedad sean consideradas en la implementación de programas. ―Sin eludir nuestra responsabilidad como 

autoridades, permitiremos la participación ciudadana en el  proyecto estratégico de lograr una comunidad segura. 
El  compromiso que asumen este día, nos indica que Puebla esta lista para que la ciudadanía, a través de la 
participación organizada, decida el rumbo del municipio‖, refirió. (Redacción)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Instala-Eduardo-Rivera-Consejo-

Ejecutivo-del-Observatorio-Ciudadano&id=19672 
 
RETO DIARIO 

 No se utiliza influencia del gobierno para defender la titular de la Sedeso: RMV 
Plazo de quince días tiene la Secretaría de Desarrollo Social, Myriam Arabian Couttolenc para definir su situación 
jurídica de lo contrario será nombrado otro titular en la dependencia, dijo el gobernador Rafael Moreno Valle, al 

asentar que la influencia del  gobierno no será utilizada para defender a funcionarios. El jefe del ejecutivo estatal 
adelantó que al frente del despacho se nombró temporalmente a  Antonio López que se desempeña como 
subsecretario de la dependencia y estará como encargado  en tanto la titular con licencia define su situación legal. 
Moreno Valle resaltó que el proceso por presuntos delitos electorales contra Myriam Arabian, nada tiene que ver 
con el gobierno del estado por lo que afirmó que con la salida de la titular de la Sedeso no se altera la actividad 
en esa secretaría. (Hugo Sánchez Izquierdo)  

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--No-se-utiliza-influencia-del-gobierno-para-
defender-la-titular-de-la-Sedeso:-RMV&id=19671 

 

 
 
CINCO RADIO 

 Toda la Fuerza del Estado para Mantener a Puebla como Estado Seguro 

En Puebla la seguridad será una ventaja competitiva para atraer inversiones, aseveró el gobernador Rafael 
Moreno Valle durante la entrega de cien nueva patrullas para las policías estatal y municipales en donde advirtió 
que se aplicará toda la fuerza de la ley para que la entidad poblana se mantenga como una de las mas tranquilas 
del país. Desde el mausoleo al general Ignacio Zaragoza e n la zona de los fuertes, el mandatario hizo un llamado 
a presidentes municipales para mantenerse firmes en  la lucha contra la delincuencia y convocó a no ―flaquear‖. 
(Hugo Sánchez c/foto 06:00)  

http://www.cincoradio.com.mx/noticia/toda-la-fuerza-del-estado-para-mantener-a-puebla-como-estado-seguro/ 
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INFORMACION NACIONAL  
 
 

 
 
EL UNIVERSAL  

 Minimiza titular de Migración anomalías 
El comisionado del Instituto Nacional de Migración (INM), Salvador Beltrán del Río, afirma que para evitar 
violaciones a los derechos humanos o nexos del personal de ese organismo con el crimen organizado, promoverá 

un esquema de ―denuncias blindadas‖; exige a gobiernos municipales y estatales que asuman su responsabilidad. 
(José Gerardo Mejía) 

http://www.eluniversal.com.mx/primera/36857.html  
 
 
EL UNIVERSAL  

 Acuerdan aspirantes realizar debates 
Los candidatos al gobierno del Estado de México Eruviel Ávila, Luis Felipe Bravo Mena y Alejandro Encinas se 
mostraron dispuestos a realizar varios debates durante la campaña electoral que iniciaron ayer. El priísta Eruviel 
Ávila se declaró ―listo‖ para la confrontación de ideas e instruyó a su coordinador de campaña Luis Videgaray para 

ponerse en contacto con los coordinadores de los otros candidatos y se acuerde el formato. (Rafael Montes) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/36858.html  
 
 
EL UNIVERSAL  

 Carstens y Zedillo, viables para el FMI 

La situación legal por la que atraviesa Dominique Strauss-Kahn, director del Fondo Monetario Internacional (FMI), 
abre la posibilidad para que dos mexicanos puedan competir por la dirección del organismo mundial. El 
gobernador del Banco de México, Agustín Carstens, y el ex presidente Ernesto Zedillo son, según especialistas, 

candidatos para llegar a la dirección general del Fondo Monetario Internacional. (José Manuel Arteaga) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/36859.html  
 
 
EL UNIVERSAL  

 Reportan en DF aumento de robos y de violaciones 
El robo a cuentahabiente y a casa habitación, así como las violaciones, son los delitos que aumentaron durante 
marzo y abril de este año en la ciudad de México, según el Reporte de Índice Delictivo (RINDE) entregado por las 
autoridades capitalinas al Consejo Ciudadano de Seguridad Pública y Procuración de Justicia del Distrito Federal. 

(Fernando Martínez) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/36860.html  
 

 
EL UNIVERSAL  

 Strauss-Kahn, en prisión sin derecho a fianza 
El director del Fondo Monetario Internacional (FMI), el francés Dominique Strauss-Kahn, acusado de asalto sexual 
y protagonista de lo que se ha convertido en un caso de gran revuelo mediático y político, no obtuvo ayer la 
libertad bajo fianza que estaba dispuesto a obtener a cambio de un millón de dólares. Strauss-Kahn compareció 
ayer ante la corte federal de Manhattan, donde la juez encargada del caso, Melissa C. Jackson, ordenó tener al 

jefe del FMI bajo custodia sin derecho a fianza y fijó para el viernes 20 de mayo la próxima comparecencia del 
acusado. (Redacción) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/36861.html  
 

 

 

 

http://www.eluniversal.com.mx/primera/36857.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera/36858.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera/36859.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera/36860.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera/36861.html
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COLUMNAS 
 

 
 

(Contratara/Enrique Núñez) 
 
Poniendo las barbas a remojar 
Después de lo sucedido con Myriam Arabian, es evidente que el mandamás de Casa Puebla no se tentará el 
corazón a la hora de ajustar cuentas entre los miembros de su gabinete. 
Ni la más poderosa recomendación vale, si alguien se brinca los designios de principal habitante de Casa 

Puebla. 

No hay que ser adivino para entender que en la caída de Arabian hubo mano negra, lista para actuar en contra 
de quien no termine alineado. 
Y para quienes aún no le encuentran la punta a esta enredada madeja, les sugiero poner los ojos en el 
consejero jurídico del gobierno del estado, Juan Pablo Piña, para entender cómo se planeó este primer ajuste al 
gabinete. 
No se necesita mucho para encontrar la última pieza de este rompecabezas, basta con jalar la punta de la 

hebra para ratificar mi hipótesis sobre la paternidad intelectual de la salida de Arabian. 
Para los que gustan de los acertijos y se precian de conocer a la clase política poblana, les insisto que la pieza 
clave es Juan Pablo Piña Kurczyn. 
Si suman lo escrito en mi columna de ayer al nombre del joven Piña, les resultará muy fácil desmadejar este 
caso. 
Es mucho más sencillo de lo que aparenta. 
Otro escándalo en puerta 

Tómelo con las reservas del caso, pero fuentes al interior del morenovallismo insisten que ya fue tomada la 
decisión para que caiga la guillotina sobre un personaje del gobierno anterior. 

Todo indica que las complicaciones generadas por el escándalo Arabian, provocaron un golpe de timón respecto 
a la política mostrada con el gobierno de Mario Marín. 
Insisten que el ruido generado los llevó a voltear los ojos hacia un funcionario marinista, para evitar que el 
caso Arabian afecte los puntos positivos obtenidos por el gobernador Moreno Valle después de 100 días de 

gobierno. 
Según esta información, la prisa es tanta que esta misma semana será detonada la bomba. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=15 

 

(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 
 
De todo un poco 

En esta Puebla de los ángeles y los demonios, hay muchas cosas que comentar. 
De entrada le quiero platicar que el exgobernador del estado, Guillermo Jiménez Morales, está plenamente de 
regreso en la política local y nacional. El exmandatario, el cual tiene una trayectoria impresionante, se prepara 
para asumir en próximo día 25 la Comisión Estatal que se instalará para organizar los festejos del 150 

aniversario de la Batalla del 5 de mayo. 
La distinción la recibirá de manera directa por parte de la administración estatal que encabeza el gobernador 

Rafael Moreno Valle Rosas y con todo el apoyo económico, no como la vez anterior en donde Jiménez Morales 
estuvo no limitado, sino que no contó ni con recursos para pagar el teléfono. 
Ese mismo día por la tarde, Jiménez Morales encabezará la toma de protesta de la Fundación Isidro Fabela para 
Puebla, la cual encabezará Alberto Amador Leal, quien es un hombre clave en el proceso de apoyo al 
gobernador del Estado de México, Enrique Peña Nieto. 
Hay quienes quieren ver en esta fundación una estructura paralela al PRI, pero no es así; bueno, al menos por 
ahora, pues incluso los principales integrantes de la asociación ya entraron en contacto con el líder estatal del 

tricolor, Juan Carlos Lastiri Quirós. 
Pero volviendo al tema del exgobernador, hay quienes incluso lo ven como un posible candidato al Senado de la 
República por la vía plurinominal. 
*** 
Quien es un ejemplo a seguir, no sólo para las mujeres, sino para muchos poblanos, es la señora Martha Erika 
Alonso de Moreno Valle, presidenta del Sistema DIF estatal, quien es incansable en su compromiso con la 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=15
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asistencia social en el estado. 
No obstante, la esposa del gobernador aún se da tiempo para continuar con sus estudios en la Universidad de 
las Américas, en donde estudia la maestría en Comunicación Política. 
La señora Martha Erika no baja el ritmo de trabajo, pero da el ejemplo para robarle tiempo al tiempo y concluir 

estos estudios. ¡Enhorabuena! 
*** 
Quien se maneja en las grandes ligas de la política es el secretario de Educación Pública, Luis Maldonado 
Venegas, quien ayer en la ciudad de Washigton se reunión con la secretaria de Estado, Hillary Clinton. 
Maldonado es un hombre acostumbrado a moverse en esferas que no pocos poblanos pueden entrar. Otro que 
acompañó a Maldonado en el viaje a los Estados Unidos es el rector de la UAP, Enrique Agüera Ibáñez, quien 

hoy por hoy es uno de los hombres más cercanos a la administración estatal, gracias a una sola virtud, su 
trabajo, nada más. 

*** 
Quien mañana a las 17:00 horas inaugura su casa gestión social, es el coordinador de los diputados del PAN en 
el Congreso local, Mario Riestra Piña. 
Entre los invitados al evento se encuentran el alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez; los integrantes de su 
bancada e importantes empresarios locales. 

Riestra es un joven disciplinado y leal, un hombre de una sola línea que busca en todo momento apoyar a 
quien lo ha proyectado, que no es otro que el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas; su única ambición es 
servirle y ser leal en los proyectos que vengan. 
La casa de gestión estará ubicada en la 11 B Sur 4906, en la colonia Prados Agua Azul. 
*** 
Los que andan mal y de malas son los patronos de la UPAEP, quienes no sólo están a punto de entregar las dos 
hectáreas que violando la ley les entregó el Consejo Coordinador Empresarial de Puebla, sino que en breve 

enfrentarán una denuncia para restituir los derechos de uno de sus antiguos patronos, quien los demandó para 
poder ser restituido en su cargo o en su defecto, que se le pague lo que le corresponde. La situación se le va a 

indigestar a los señores de la derecha poblana. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=17 

 

(Disiento/Ociel Mora) 

 
¿Un poeta?... ¡cuándo se había visto! 
A ratos parece como si no hubiera luz al final del túnel. La población se mueve en el filo de la frustración y el 
desgaño. Ya no se cree en nada. Cuando los políticos salen a decir que el cielo es azul, la población voltea y 
mira un cielo ennegrecido. A su vez, los gobernantes no acaban de aquilatar el estado emocional irascible de la 
República. De hacerlo, ya habrían puesto en marcha mecanismos institucionales de conjuración. Pero no hay 

nada de nada, más que el mismo discurso de que ―no hay más ruta que la mía‖. Y en ese tesón no se va a 
ninguna parte, más que a las tiranías. 
Es posible que en algunos sectores del gobierno se intente de veras anteponer la fuerza al ejercicio de la 
política. La política es el acto civilizatorio más grande que haya imaginado el hombre para vivir en comunidad. 
No hacerlo es vivir en ―estado de naturaleza‖, como dicen los especialistas para referirse a las sociedades 

primitivas en las que no rifa más que el temor de la fuerza de los palos y las resorteras. Ahora se dirá: ―la 
fuerza de las metralletas y los cuernos de chivo y los toletes‖. Pero para el caso es lo mismo. Recuperemos la 

política porque es el único recurso que nos queda para medio sobrellevar la vida en común. Ni aquí ni en China 
los fundamentalismo han dejado nada bueno. 
El día a día se ha convertido en la zona más resbaladiza para la clase política. Estamos ante una de las tantas 
expresiones de la acumulación de agravios y la incapacidad de los gobernantes para crear zonas de confianza. 
¿De veras se puede gobernar con recelo de uno y otro lado? ¿Se puede ser ciudadano con la espada de 
Damocles en el cuello haciendo tic tac? Me paree que no. Sin embargo, los gobernantes no hacen nada para 
arribar a nuevos estadios en los que la gente común y corriente, vea en ellos a unos aliados y no amenazas. 

Los estados más estables políticamente son aquellos gobernados mediante la ponderación de la política y no de 
la fuerza pública. 
Semanas atrás, en un país con los estándares culturales del nuestro, nadie habría previsto que un poeta 
pusiera a los gobernantes patas arriba, y literalmente los dejara sin recursos de objeción. Sobre todo porque 
estamos en un país en el que los poetas no hacen política. Su mundo es la vida privada de los libros. Para el 28 
de marzo, fecha fatídica en el calendario de la familia Sicilia, la amenaza de la oposición estaba bajo control. 

Apenas representada por los órganos y actores tradicionales, que no representan mayor riesgo. El 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=17
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atrincheramiento del PRI en las cámaras; las fracciones del PRD y sus desavenencias intestinas; el retorno 
testarudo de López Obrador; y hasta algunos ―díceres‖ sobre eventuales grupos armados en las sierras. Pero 
un poeta… ¡cuándo se había visto! 
La última cruzada nacional de un intelectual, si no recuerdo mal, la encabezó José Vasconcelos en 1929, en pos 

de la presidencia de la República. En un intento por civilizar la política, buscó infructuosamente revivir el 
movimiento civil encabezado dos décadas atrás por Francisco I. Madero, y el Partido Antirreeleccionista, del 
cual había sido fundador y activista en la primera época. Pero en aquel mundo de generales, el educador no 
llegó a ninguna parte más que al destierro. Krauze lo celebra, porque sin él no contaríamos con sus memorias y 
su parecer de aquel México. ¿El destino de la República a cambio de un par de libros? 
Si algo reciente la población con avidez es la ausencia de dirigentes que hagan clic con ella. Los políticos son 

todo, menos líderes populares que convoquen los anhelos generales. De no ser por esa aridez, y como lo ha 
confesado el propio poeta, nunca se habría encontrada en la situación de esperanza en la que hoy se 

encuentra, maese don Javier Sicilia. 
Chayo news 
Lo tratamos de explicar en el primer número de Barbarie, la ciudad letrada: no hay desarrollo ni político ni 
económico sin reformas. Los cambios sin reformas terminan en acciones de gobierno meramente accesorios, 
porque en general si cumplimiento queda a voluntad de los gobernantes. 

Alberto Amador, uno de los parlamentaristas más experimentados que tiene Puebla, ha solicitado al gobernador 
del estado que realice las reformas pendientes, de modo que el próximo proceso electoral ocurra bajo nuevas 
condiciones de gobernabilidad. Pero sobre todo, que haya garantías para que el Congreso ejerza su 
independencia, a la que esta obligado por ley. 
Amador es el representante del capítulo Puebla de la fundación Isidro Fabela, una de las organizaciones 
políticas más importantes que tiene su sede en Toluca, Estado de México. 
**Juan Manuel Mendiola García, académico de la Ibero Puebla es el promotor de un par de eventos 

relacionados con la política social y la participación universitaria. El primero tendrá lugar el próximo miércoles 
en el aula A-203, y tratará sobre las ―consideraciones para el desarrollo local municipal‖; el jueves se analizará 

―la Ley de Desarrollo Social de Puebla y las enmiendas pertinentes‖. Ambos eventos se desarrollarán a las once 
de la mañana en la misma aula. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=18 

 

 
 

(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 
 
Arabian: de secretaria a trendig topic de Twitter  
Las redes sociales han pasado de ser objeto de curiosidad a un muy serio problema de comunicación de 
cualquier estructura de poder, sea global, nacional o local. También pasaron de ser un canal de expresión a 
herramienta vital de cualquier medio de comunicación al grado de redefinir los viejos conceptos de 

influencia y noticia exclusiva. Para ambos lados de la cuerda —poder y prensa—, el caso de Myriam 
Arabian se ha vuelto paradigmático por la velocidad con la que rodó la primera cabeza del gabinete 
morenovallista sin que hubiera un mecanismo de contención o red que pudiera controlar el tsunami 

informativo generado en Twitter. Quienes asistimos en tiempo real al fenómeno, periodistas y funcionarios, 
incluso no alcanzamos a comprender el proceso comunicativo que no requirió de prensa escrita, televisión 
o radio. Apenas una marea hipercrítica de microblogging hizo que en pocos minutos Myriam Arabian pasara de 
secretaria de Estado a un trending topic de Puebla, tal y como los define la red social a los temas del 

momento. Antecedentes previos como los hashtag #Rafamordaza y #erespoblano ya habían revelado el 
poder de una incipiente comunidad tuitera que es, además, veloz y despiadada. ¿Qué ocurrió realmente el 
pasado viernes? 
Todo inició alrededor de las 17 horas cuando el tundeteclas, al fin, pudo confirmar una versión inicial 
surgida en el marco de los cien días del gobierno morenovallista: la inasistencia de Myriam Arabian al 
evento se debió a que pesaba sobre ella un auto de formal prisión y había huido del país ante la gravedad de 
las acusaciones. A esa subimos la exclusiva a los portales electrónicos de CAMBIO y La Quintacolumna, 

pues esperar hasta el lunes era riesgoso: la materia prima del periodista es, precisamente, publicar lo que 
todavía nadie sabe. Con el titular “Amenaza PGR y FEPADE detener a Arabian” y prometiendo más 
información pronto, la noticia fue lanzada a la red global. Hasta ahí todo tenía un rumbo más o menos normal. 
Lo que siguió a continuación sorprendió a todos, gobierno incluido. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=18
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Con la exclusiva ganada, desde las cuentas @Diario_Cambio, @SeleneRios, @Nigromanterueda y 
@Viriloz comenzó a tuitearse la información masivamente. Para nuestra sorpresa, unos diez minutos después, 
desde su cuenta personal @MyriamArabian respondió para enfrentar a la subdirectora editorial y autora de 
―Dios en el Poder‖: “Falso”, lanzó en un tuit, contundente según ella. Selene Ríos, a su vez, respondió con la 

misma contundencia: “¿Falso qué?”. Para ese momento, varios medios y periodistas empezaban a mirar el 
tuitdebate con curiosidad, y no faltó el envidioso que comenzó a descalificar nuestra exclusiva. La vorágine 
en el mundo tuit se desató y el nombre de la titular de la Sedeso se convirtió en trending topic local.  
Y entonces Arabian lanzó el tuit más extraño de todos: “En reunión de trabajo en la Secretaría de 
Desarrollo Social, @SeleneRíos, te invito a las 6 pm a la oficina”. Es decir, hasta ese momento no tenía 
pensado pedir licencia o separarse del cargo: iba a recurrir al mecanismo natural de los políticos, la 

negación. El cardumen de pirañas en Twitter, sin embargo, seguía moviéndose y debió llamar la atención del 
gobernador Rafael Moreno Valle, quien cuenta con un eficaz sistema de monitoreo de las redes sociales. 

En cuestión de minutos Arabian cambió de opinión —o la hicieron cambiar—, y desde el mismo microblog citó 
a conferencia de prensa a las 6 pm, una hora después de que la noticia se había lanzado al ciberespacio y 
menos de 50 minutos luego de que había empezado a debatir con Selene Ríos. Su suerte estaba 
echada. 
El debate entre @SeleneRios y @MyriamArabian llamó la atención de la tuitósfera y poco a poco se fueron 

incorporando más medios y periodistas que ya usan con asiduidad el medio como Alejandro Mondragón, 
Enrique Núñez, Ricardo Morales, Ernesto Aroche y Carlos Martín Huerta. Fiel a su tradición plagiaria, 
el portal e-consulta y su director Rodolfo Ruiz se apropiaron la información sin dar crédito de la exclusiva. 
Mezquindad natural en ellos. Y entonces, en su conferencia de prensa, Arabian confirmó la existencia de la 
orden de aprehensión y su abandono del gabinete. Pero la jauría se había desatado en Twitter. Los periodistas 
empezaron a aportar sus propios elementos y especulaciones. Los porqués de la orden de aprehensión, 
su amistad personal con Margarita Zavala, las ganancias de Moreno Valle, la apuesta de si regresaría o no. Los 

periodistas con peores reflejos fueron @LopezDiaz, @Ivanmercardonews y @fcanales, quienes quisieron 
vender el agua tibia y se llevaron palos de los troles tuiteros que los descalificaron. 

En resumen: la caída de Myriam Arabian fue resultado de un proceso noticioso que no duró más de 120 
minutos, pero que fue violento a partir del debate tuitero que llamó la atención del gobernador Moreno Valle, 
quien reaccionó con prontitud dándole una licencia de 15 días para enfrentar el escándalo. La caída, 
además, no requirió la participación de la prensa escrita, la radio o la televisión. Bastó con los portales de 

internet y la presencia activa en las redes sociales, que empujaron para impedir que la funcionaria recurriera 
a las negativas tradicionales. Tuvo una salida digna y rápida. Tan rápida que ni siquiera dio a los reporteros 
la oportunidad de preguntar detalles en la rueda de prensa. 
¿Es hiperviolento el proceso informativo del siglo XXI, anclado en las redes sociales? Por supuesto. ¿Puede 
conducirse la opinión pública en Twitter o alterarse los trendig topics? Parece difícil, puesto que vale lo mismo 
la opinión de un prestigiado informador que la de @Pito_Perez. En pocas palabras, hablamos de un territorio 
comanche que el poder y la prensa deben aprender a dominar para salir avante en los tiempos violentos de 

las redes sociales. Es hora de buscar a los expertos. 
**** Habrá Ciudad de las Ideas. El gobierno de Rafael Moreno Valle confirma que solamente mira lo mejor 
para Puebla, y hoy hará el anuncio oficial de que en Puebla se celebrará la cuarta edición de La Ciudad de 
las Ideas, el festival de intelectuales, científicos y pensadores mundiales creación de Andrés 

Roemer y TV Azteca. Apuesta, pese a las dudas iniciales, por tratarse de un foro que nació en la 
administración marinista. Un reconocimiento, y ya morimos por conocer la lista de speakers que vendrán este 
año.  

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2011/mayo/colum-tiempos-170511.php 
 

(Dios en el Poder/Selene Ríos Andraca) 
 
Náufragos 
Fue un crimen famélico. 

Cruel, pero famélico. 
Cuando alguien roba un pan, se le perdona. 
Cuando alguien hurta un pescado, se le absuelve.  
Cuando alguien pide su itacate en una fiesta, da pena.  
Pero, ¿qué se hace cuando alguien te deja botado en un pueblo para ir a comprar un maldito pollo rostizado? 
¡Pollos rostizados! 

Dios guarde la hora.  

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2011/mayo/colum-tiempos-170511.php
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Entiendo que las personas hambrientas hagan locuras. 
Que griten.  
Que lloren. 
Que rezonguen. 

Que se irriten. 
Que golpeen.  
Que babeen. 
Que se desmayen… 
*** 
Aquel jueves comenzó mal para los reporteros de la fuente gubernamental. 

El área de Comunicación Social del DIF estatal citó a los representantes de los medios a las 6:45 de la mañana 
para acudir a San Mateo Ozolco a la primera gira de Martha Érika Alonso y su homóloga federal, Margarita 

Zavala.  
Los histéricos reclamos de mis compañeros fueron en vano.  
La encargada de Comunicación Social del DIF, Sandra Izcoa, cometió el primer error del día: citó hasta las 8 al 
autobús que trasladaría a la prensa. 
Con una hora y media de retraso, al fin el camión tomó camino a Calpan.  

Grrr, grrr, grrr. 
*** 
A eso de las 10 de la mañana, se revelaría el segundo yerro de Sandra Izcoa: ¡El autobús no cabía en el 
pueblo! 
Debió contratar camionetas, pero la rubia optó por un enorme camión que sufrió los estragos de las angostas 
veredas de aquel pueblo pintoresco. 
El camión terminó golpeado por árboles, piedras, aceras, bardas y cables. 

El chofer gruñía y la rubia solamente sonreía nerviosa. 
La ira del operador no tardó en manifestarse. 

De pronto detuvo el autobús. 
—Ya no puedo seguir, discúlpenme —dijo a sus usuarios.  
—Pe… pero debemos llegar a San Mateo Ozolco —intervino nerviosa Izcoa. 
—Lo siento, pero no puedo golpear más el autobús y el camino es muy sinuoso.  

—¿Y qué hago? 
—Ese es su problema, señorita.  
 *** 
Las primeras damas ya habían comenzado el acto, cuando mis compañeros empezaron a organizarse. 
Tomaron mototaxis para llegar a su destino.  
De cuatro en cuatro se fueron subiendo a los vehículos rurales.  
Los reporteros llegaron cuando el evento casi terminaba y con un odio profundo por la exuberante directora de 

Comunicación Social del DIF estatal.  
*** 
Al término del evento, un grupo de reporteros y fotógrafos, entre ellos los representantes de Televisión Azteca 
y Acir, decidieron cubrir una manifestación de campesinos que exigían el apoyo del gobierno morenovallista 

para rescatar sus cosechas quemadas.  
Ocho de mis colegas se acercaron a los manifestantes y comenzaron a trabajar.  
Mientras el resto tomaba su respectivo mototaxi para llegar al autobús de prensa varado en algún punto del 

municipio.  
*** 
Subieron al camión y reclamaron la tardanza para salir a la gira. 
Otros comenzaron a escribir sus notas y otros a pasar sus reportes a sus medios de comunicación.  
—¡Vámonos! ¡Ya tengo hambre! —gritó Sandra Izcoa en el interior del autobús. 
—Aún faltan unos compañeros —intervino una reportera.  

—¡No es mi problema! ¿Para qué se quedan? ¡Ya tengo hambre! ¡Vámonos! 
—¿Cómo crees? Tenemos que esperar a nuestros compañeros. 
—Ellos se quisieron quedar… ¡Ya tengo hambre! ¡Arranque, señor! 
El operador obedeció a su contratista y se alejó de Calpan. 
Cuando los reporteros abandonados llegaron al punto de encuentro descubrieron que el autobús de prensa ya 
se había ido.  

Después de 40 minutos de patear botes, apedrear lagartijas y picarse los ojos, así como de planear su 
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venganza contra Sandra Izcoa, dos camionetas del staff del DIF pasaron por casualidad. 
—¡Ayuda! ¡Ayuda! —gritaron los náufragos. 
Las camionetas se detuvieron y los regresaron a Puebla, mientras que Sandrita comía plácidamente un pollito 
rostizado. 

Yommi. Yommi. 
Oh, Lord! 
Lo que hace la perra… hambre. 
Miau.  
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/diosenelpoder/2011/mayo/colum-diosenelpoder-170511.php 

 

(Poder y política/Manuel Cuadras) 
 

Cuento futurista 
 
Miércoles 1 de febrero de 2017 
Y ahí estaba él. Él y su soledad. Él y 41 diputados acomodados en dos bloques en costados opuestos. Él y una 

multitud enfrente esperando (con morbo) el momento en que se apagara por completo un sol y se encendiera 
otro. Él y sus recuerdos. Él y su melancolía. Él y una bola de pensamientos que rondaban en su cabeza —a 
manera de reproches—, intentando explicar lo sucedido. ¿Cómo se había llegado hasta este punto? ¿En qué 
momento se me escapó el poder de las manos? ¿Cómo fue que me ganaron la partida? —se preguntaba en 
silencio mientras el acto transcurría—. 
Por eso su mirada perdida, porque su mente estaba en todas partes menos en aquel recinto que seis años 
antes lo abarrotó con gente que vitoreaba su nombre. Su mente recorría cada instante del sexenio (su sexenio) 

que estaba por terminar. Su rostro, abstraído, era como una pantalla que alimentaba los cometarios mordaces 
de la concurrencia: 
¿Ya viste qué acabado está? 
Así no estaba cuando entró… 

Acuérdate que no tenía canas… 
El rostro del sucesor, en cambio, irradiaba felicidad, optimismo, y un ligero dejo de soberbia. Él sabía que sería 
gobernador solamente por 18 meses, pero qué más daba, gobernador al fin; además, sabía que lo más difícil 

ya había pasado: habían derrotado al gobernador (saliente) y a su grupo de tecnócratas. Con ello, sería más 
fácil ganar la elección constitucional el próximo año, y ahora sí, recuperar la gubernatura para alguien del 
grupo. 
El repique de la corneta anunciando la entrada de la bandera interrumpió momentáneamente la vorágine de 
pensamientos que cada gobernador tenía en su mente. Ambos se pusieron de pie, ambos hicieron una ligero 
movimiento como queriendo jalar la silla (en señal de cortesía) del invitado de honor de dicho acto, el hombre 

que se encontraba en medio de los dos, el que recibió apoyo tanto del uno, como del otro; el que jugó tanto 
con uno, como con otro; el hombre que finalmente inclinó la balanza: el Señor Presidente de la República, 
quien a pesar de estar también próximo a entregar el mando (y quizá por ello) no dejaba de ir a uno solo de 
esos eventos (ya desde su precampaña se sabía que era adicto a las cámaras y reflectores). 
El gobernador saliente volvió a su entramado de memorias. Se detuvo en una fecha, era a principios del 2012, 

quizás finales de enero, o inicios de febrero, no lo recordaba con precisión, fue ahí cuando tomó la decisión de 
apoyar la carrera presidencial del que se encontraba a su izquierda —jugada arriesgada si consideramos que 

no era el candidato de ―su‖ partido, pero fue lo que le dictó su corazón (y la Maestra)—. Esta medida le valió 
ganarse la enemistad de todos los militantes de ―su‖ partido, desde el presidente del desempleo, pasando 
por el candidato perdedor Lucambio, hasta los miles de seguidores azules que se cansaron de los dobles 
juegos y traiciones del gobernador de traje azul y alma tricolor. Fue ahí cuando empezó su declive. Con esa 
decisión —paradójicamente— perdió aun ganando. Se la jugó y ganó, pero al final, el costo rebasó el 
beneficio. 
Eso fue —dijo resignado— pero ¿qué podía haber hecho? ¿Apoyar más a Lucambio? De todos modos hubiera 

perdido. ¿No apoyar a Piñanieto? Impensable, al final ganó. Hice lo que tenía que hacer. Y en realidad tenía 
razón el mandatario saliente, no podía haber hecho otra cosa, no podía apostarle todo a un perdedor, 
tampoco podía apostarle todo a un candidato que no fuera de su partido. Hizo lo que tenía que hacer: jugar a 
dos cartas (como muchas veces lo había hecho), sólo que esta vez, por primera ocasión, el destino decidió 
darle la espalda. 
La banda de guerra calló. El presidente del Congreso (que hacía las veces de maestro de ceremonias) anunció 

el mensaje de toma de protesta del gobernador interino para el periodo 2017-2018. Enfrente, entre la multitud, 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/diosenelpoder/2011/mayo/colum-diosenelpoder-170511.php
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un hombre aplaudía como gobernador, sonreía como gobernador, y saludaba como gobernador, contaba con el 
aval del presidente copetón y de su delfín Delrazo, sólo era cuestión de tiempo, esperar pacientemente. 
Mientras tanto, el gobernador saliente comprendió que todo había acabado, se despidió de su sueño de ser 
presidente de la República y anhelaba la posibilidad de retirarse como senador. Al final, sería un exgobernador 

que contaría su historia a sus nietos, tal y como algunos años antes lo hizo el doctor y general con él… 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/poderypolitica/2011/mayo/colum-poderypolitica-170511.php 

 

(La Manzana/Irma Sánchez) 
 
Ahora resulta… 

Cero y van cuatro largos días que los priistas no terminan de analizar la situación de Myriam Arabian. 
¡Ay, Myriam! 

Ante todo, se lavan las manos y hasta recuerdan a Pedro Infante, y en tiempos recientes a Pedro 
Fernández con aquello de ―si te vienen a contar cositas malas de mí‖. 
Ante los micrófonos, los priistas hasta se declaran preocupados por la situación. 
―Todos‖ opinan cómo debió de haber actuado la funcionaria. 

Todos están de acuerdo en que en los entretelones de esta historia hay otros intereses políticos, y hasta llegan 
a asegurar que ―el caso‖ es una cortina de humo promovida desde la propia Casa Aguayo. 
Llegan a aseverar que lo que pasa es que Myriam ―ya no estaba‖ en el ánimo del gobernador. 
Desde luego que los tricolores no le regatean los consejos a los albiazules para que ―aprendan a hacer las 
cosas‖. 
Aquí lo increíble es deducir que en el PRI sí saben hacer las cosas. 
Ya hay tantas opiniones, versiones y especulaciones, que hasta se antoja una telenovela para levantarle el 

rating a cualquier televisora. 
De entrada, las grandes interrogantes de la trama son: ¿regresará Myriam? 
¿La dejará a su suerte el gobernador? 
¿Por qué en un mundo de denuncias prosperó la de Myriam? 

En fin, alguien tiene que aportar un tema y ahora le tocó a Myriam; todos opinan y sacan sus conclusiones. 
Y mientras Myriam pone en orden sus asuntos con la justicia electoral, los politólogos de café se lanzan a 
cruzar apuestas sobre el prometido retorno de la funcionaria a la administración morenovallista en dos 

semanas y, de paso, también sobre su futuro político. 
Usted, ¿a qué le va? 
¿Con cuál historia se queda? 
 Nuevas apuestas 
También resulta interesante la división que se comienza a dar tanto al interior del PRD como del PAN en torno 
al 2012. Hay voces que insisten en que ―ya es hora‖ de comenzar a trabajar por la ―causa Ebrard”. 

El tema divide y a la vez multiplica, no sólo dentro de las filas del perredismo, también del panismo. 
Trasciende que entre los azules ya comenzaron a definirse algunas posiciones de simpatía y de interés político 
para afianzar una fuerza política capaz de obstaculizar el retorno del priismo al poder. 
Un juego de fuerzas que no resulta fácil entre panistas y perredistas, sobre todo después del desgaste que han 
tenido las megacoaliciones que llevaron al poder a tres gobernadores el año pasado, caso que todavía arroja 

diferencias en los tiempos poselectorales y, sobre todo, al repartirse el pastel a la hora de asumir el poder. 
Pero tanto los amarillos como los azules deponen sus privilegios individuales y de grupo con tal de no permitir 

el retorno del PRI. 
¿Por qué será? 
Por lo pronto, en los días por venir se registrarán acuerdos, pactos, coaliciones, sociedades y muchas sorpresas 
que nos devuelven a la pregunta: ―Hace 20 años, ¿quién podría imaginarlo? 
Lo que anima a otra pregunta: ¿el sistema político mexicano ahora sí va por la ruta del cambio hacia la 
pluralidad? 
De despedida, mil disculpas por la columna publicada el pasado jueves 12 de mayo, que brincó del archivo al 

periódico, sacrificando la del 12 con otros temas.  
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/manzana/2011/mayo/colum-manzana-170511.php 

 

(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 
 
La importancia de ser maestro 

Los maestros de los años 30, 40, 50 y 60 fueron los forjadores de un país progresista que surgió al 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/poderypolitica/2011/mayo/colum-poderypolitica-170511.php
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/manzana/2011/mayo/colum-manzana-170511.php
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término de la Revolución Mexicana y que se colocó, durante varias décadas, al frente de los países 
latinoamericanos. 
Ya desde los años 20, con don José Vasconcelos como secretario de Educación, el magisterio nacional fue 
ejemplo de abnegación y sacrificio, que llevó las primeras letras a los pueblos más apartados y forjó el espíritu 

de un pueblo que, a partir del gobierno de Lázaro Cárdenas, logró avances impresionantes en lo político, en 
lo social y en lo económico. 
Pero así como los maestros mexicanos tuvieron épocas de gloria, han tenido largos periodos de decadencia. 
Una decadencia que está tocando fondo, como lo prueban los intentos de varios estados de la República por 
reanimar un sistema educativo que parece adormilado desde hace mucho tiempo. 
La baja en la calidad educativa de México se inició en los gobiernos de Luis Echeverría Álvarez y José López 

Portillo, y se acentuó en los gobiernos tecnócratas de Miguel de la Madrid, Carlos Salinas y Ernesto 
Zedillo, así como en los gobiernos panistas de Vicente Fox y Felipe Calderón. 

Pésimos líderes sindicales, gobiernos que usaron al sistema educativo nacional para sus fines personales o 
partidistas y el abandono de la educación normalista —que tan buenos resultados dio en el pasado—, para ser 
sustituida por una ineficiente universidad pedagógica cuyos frutos aún no se conocen, han sido las causas de la 
decadencia educativa nacional y de la decadencia general en el país.  
Somos, entre los países de la OCDE —ese organismo internacional que viene siendo como un club de ricos al 

que nos metió Carlos Salinas de Gortari—, los que ocupamos los últimos lugares en calidad educativa, en 
desarrollo técnico y científico, etcétera. 
La culpa, claro, no es del magisterio, sino de las políticas impuestas a la educación por gobernantes que 
desconocen la realidad de México y que siempre quieren imitar modelos educativos de países que nos han sido 
ajenos por completo. 
Buena idea de Moreno Valle Rosas 
La idea del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas de mejorar el modelo educativo de Puebla con el 

apoyo del magisterio organizado, es una magnífica idea. 
Cada entidad federativa, haciendo uso de la autonomía que le concede la Constitución de la República, debería 

adoptar su propio modelo de educación. 
Puebla lo hizo en los años 50, cuando el gobernador de entonces, general Rafael Ávila Camacho, creó el 
exitoso sistema de centros escolares, que constituyeron no sólo una novedad a nivel nacional, sino que fueron 
imitados por otros estados de la República. Ese sistema fue revolucionario y constituyó un gran avance para la 

educación poblana. 
Se hizo con maestros egresados del Instituto Normal del Estado, previamente capacitados para esa tarea y el 
éxito fue enorme. No sólo eso; Teziutlán, Cholula, Ciudad Serdán, Tehuacán, Izúcar de Matamoros y la 
capital poblana, donde se crearon las primeras instituciones de ese tipo, fueron ejemplo para las demás 
poblaciones del estado que aspiraban a tener un centro escolar, algo que logró en gran parte el gobierno de 
Melquiades Morales Flores, alumno de uno de esos primeros centros. 
Moreno Valle Rosas debe aprovechar sus buenas relaciones con el Sindicato Nacional de Trabajadores de la 

Educación para lograr el mejoramiento educativo del estado. 
Pero debe empezarse por revolucionar la enseñanza normal. Durante mucho tiempo Puebla tuvo fama de ser 
un semillero de grandes y buenos maestros; no hay que olvidar que Ignacio Manuel Altamirano fue director 
del ahora Instituto Normal del Estado, y que uno de sus egresados más ilustres lo fue, sin duda, entre muchos 

otros, el profesor Gilberto Bosques, cuyo nombre fue impuesto a una calle de Viena, la capital de Austria, por 
el desempeño que tuvo como protector de los perseguidos por el nazismo, siendo embajador de México en 
París. 

Bien por el propósito de mejorar el sistema educativo de Puebla, bien por la creación de la presea Gregorio de 
Gante al Mérito Educativo. Todo esfuerzo de autoridades y maestros organizados para mejorar la educación 
no sólo es digno de aplauso, sino de apoyo sin reservas. 
Un pensador cuyo nombre no recuerdo de momento, dijo: ―Dadme educación y en un siglo cambiaré a Europa‖. 
Los pueblos, blancos, negros, mestizos, siempre serán mejores con educación. 
El escándalo político del momento 

La salida, se dice que temporal, de doña Myriam Arabian de la Secretaría de Desarrollo Social, no 
fue culpa del PRI, nos dice el dirigente estatal de ese partido, Juan Carlos Lastiri Quirós. 
―Efectivamente, nosotros presentamos una demanda en el 2009 por delitos electorales, pero esa demanda ya 
estaba archivada y no había por qué revivirla. Yo pienso que el problema está dentro del PAN pues, según 
tengo entendido, hay en el interior de ese partido muchas rivalidades‖, nos dijo. 
Lastiri Quirós respondió así a la acusación que lanzó su tocayo Mondragón, el dirigente estatal de Acción 

Nacional, contra el partido tricolor, culpando a los priistas de reactivar el caso. 
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Por cierto, no hay ninguna rivalidad entre la fundación Isidro Fabela, que preside Alberto Amador Leal, y 
el Comité Directivo Estatal del PRI. Ayer precisamente desayunaron Lastiri y los integrantes de la directiva de 
la Isidro Fabela en céntrico restaurante y el diálogo fue bastante amigable. 
En vez de rivalidad, habrá apoyo mutuo con miras al fortalecimiento priista para las elecciones del 2012. 

“Feliz como una lombriz” anda Julián Haddad Férez, pues ayer tomó posesión como secretario de 
Asuntos Metropolitanos del Comité Directivo Estatal del PRI. 
Se trata de una nueva cartera de la dirigencia estatal, cuyo objetivo será atender los problemas de la zona 
conurbada de Puebla, que se extiende desde Huejotzingo hasta Tecamachalco. 
Julián Haddad tiene su historia dentro del PRI, misma que ha construido a lo largo de 20 años de militancia 
efectiva. Ha desempeñado numerosos cargos tanto al interior del partido, como en la administración pública. 

En el pasado Ayuntamiento fue regidor, habiendo realizado un buen trabajo. Aspira a una diputación federal y 
ya trabaja en ello. 

 Con Ana Tere, sí se puede 
Doña Ana Teresa Aranda de Orea amenaza con volver a la política. 
Lo anunció en una conferencia de prensa acompañada de varios de sus seguidores y dijo que podría aspirar a la 
candidatura de su partido por una senaduría. 
Realmente doña Ana Tere, como le dicen los panistas, ha sido una luchadora desde antes de que se adhiriera al 

PAN. Fue presidenta de la Agrupación Cívica Femenina (Acifem), un organismo derechista creado por los 
grupos empresariales enojados con el gobierno priista de José López Portillo, porque nacionalizó la banca y 
luego formó parte de los grupos de derecha que tomaron por asalto al Partido Acción Nacional, desplazando a 
la vieja militancia. 
Ana Tere siempre se destacó por sus posturas radicales y fue candidata a todo, hizo un plantón en el zócalo 
durante el gobierno de Mariano Piña Olaya para exigir que se le registrara como candidata a presidenta 
municipal, aunque no llenara los requisitos de poblanidad, pues es guanajuatense y no tenía carta de 

naturalización; también hizo un plantón, como ella dijo, en Huejotzingo, para exigir que se reconociera el 
triunfo del PAN —que, por cierto, no obtuvo— en el gobierno de Manuel Bartlett, y en otra ocasión fue 

desalojada del palacio de gobierno, donde también estaba de plantón para protestar por algo. 
Ella habló de sufrimientos, gases lacrimógenos, etcétera, pero la verdad es que gozaba con todo eso. 
Hay que reconocer que es empeñosa: fue diputada federal, fue directora general del DIF nacional, fue 
subsecretaria de Gobernación y secretaria de Desarrollo Social, y ahora ya tiene una licenciatura obtenida 

gracias a su esfuerzo. Sin duda, una mujer valiosa. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2011/mayo/colum-pulso-170511.php 

 

 
 
(Al Portador / Alejandro Mondragón) 
 
El padrino de Arabian en el 2009 fue Moreno Valle  
En torno al caso de Myriam Arabian, secretaria con licencia de Desarrollo Social, acusada de delitos electorales 
durante su campaña por la diputación federal en el 2009 existe un dato trascendente. 

Y es que la hoy presunta culpable tuvo como ―padrino‖ de su campaña ni más ni menos que al entonces 

senador, hoy gobernador Rafael Moreno Valle. 
Ocurrió después del 14 de abril del 2009, fecha en la que se definieron las candidaturas para el Congreso 
federal. El Comité Directivo Estatal del PAN, encabezado entonces por Rafael Micalco Méndez, se reunió en el 
CEN panista para establecer las responsabilidades de los llamados ―liderazgos blanquiazules‖ en la contienda 
federal que se avecinaba. 
Moreno Valle había definido dos candidaturas para operar a favor de ellas: el distrito 11 con Myriam Arabian; y 
San Pedro Cholula, nada más que la candidata de aquel lugar renunció a la postulación y los panistas 

bloquearon que quedara en su lugar Antonio Gali (hijo), por lo que optó por Atlixco a favor de José Luis 
Galeazzi Berra. 
Así, la candidata Arabian mantenía comunicación con su ―padrino‖ para definir tácticas y estrategias electorales 
en su distrito, siempre con el visto bueno del CEN y CDE panistas. 
Frente a este dato trascendente está claro que Moreno Valle supo todos los detalles de lo que acordaba y 
promovía la candidata panista a diputada federal. 
Se enteró de la denuncia priista del 2009 y operó directamente para que no prosperara en ese momento. 

Todo apunta a que sí regresa 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2011/mayo/colum-pulso-170511.php
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Ante tal escenario, donde el hoy gobernador estuvo enterado de los pasos de Arabian en su candidatura del 
2009 está claro que si logra resolver la denuncia de la Procuraduría General de la República regresará al cargo 
encomendado, eso sí, más fortalecida. 
De lo contrario, habrá que ver quiénes con poder político nacional saben de este ―padrinazgo‖ para mantener 

viva la querella y empatarla con el proceso presidencial que se avecina en el 2012. 
Tampoco debe sorprender la salida tempranera de alguien en el gabinete recién estrenado. Ya existe un 
antecedente. Se registró en el sexenio de Manuel Bartlett cuando el entonces titular de la Contraloría, Jorge 
Estefan Chidiac, tuvo que pedir licencia sin goce de sueldo en dos ocasiones. 
La primera cuando apenas designado en el cargo lo abandonó porque no cumplía la edad mínima para ser 
Contralor. Se aguantó un año. Después dejó la posición porque apareció una denuncia por un supuesto fraude 

en banca Somex que enfrentó y salió bien librado, al grado de convertirse en candidato a diputado federal. 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6293&Itemid=70 

 
(La Tempestad/Valentín Varillas) 
 
González Molina… la respuesta  
Los expertos en publicidad e imagen del gobierno de Rafael Moreno Valle ya preparan la contraofensiva 
mediática que intentará contrarrestar el daño en imagen que podría causarles la sospechosa reactivación de un 
proceso legal en contra de la actual Secretaria de Desarrollo Social estatal, Myriam Arabián, por la utilización 

del padrón de beneficiarios de los programas sociales del gobierno federal para su beneficio particular cuando 
era candidata del PAN a la diputación federal. 
La estrategia tiene como eje principal el revivir el escándalo en el que se vio involucrado Gabriel González 
Molina mientras se desempeñaba como Director del Instituto Estatal  para la Productividad Competitiva, 
organismo público descentralizado, sectorizado a la Secretaría del Trabajo y Competitividad, que operaba en el 
sexenio de Mario Marín. 
El instituto operaba con dinero público y en teoría era utilizado para orientar a las empresas poblanas a través 

de cursos de capacitación, o bien el otorgamiento de apoyos o subsidios para aumentar su productividad y 
competitividad. 
En el proceso electoral federal de 2009, González Molina impartió un curso de detección de talentos a quienes 
en ese momento aspiraban a convertirse en candidatos del PRI a la diputación federal, utilizando las 
instalaciones del instituto que encabezaba y cuya renta era pagada por el gobierno del estado con recursos del 
erario. 
De eso hay registro fotográfico de innegable contundencia. 

Lo anterior motivó que el Comité Directivo estatal del PAN, a través de su entonces líder estatal Rafael Micalco, 
presentara una denuncia en contra de González Molina por el delito de peculado; denuncia que procedió al 
grado de que en los primeros días de julio de ese año, González Molina fue detenido en cumplimiento de una 
orden de aprehensión girada por el Juez Décimo de Distrito, quien encontró los elementos suficientes como 
para cuadrar la conducta del funcionario estatal como uno de los delitos tipificados en el Código Penal Federal, 
en su artículo 407. 

Los amparos presentados por González Molina no procedieron y después de casi dos años de procedimientos 
legales, el mismo Juez Décimo de Distrito declaró al marinista culpable de haber utilizado dinero público para 

fines partidistas. 
Esa es precisamente el punto central que el actual gobierno intentará resaltar: el funcionario marinista fue 
declarado culpable por un juez federal, mientras que en el caso de Arabián existe solo la presunción de la 
comisión de un delito similar, sin que exista todavía la sentencia de un juez, es decir, no se ha dicho la última 
palabra al respecto. 

Sin embargo, por aquello de las malditas dudas, el deslinde declarativo del gobernador de Arabián Couttolenc 
ya se dio. 
Lejos de evitar hablar del tema ante los reporteros que lo cuestionaron, Rafael Moreno Valle decidió entrarle al 
toro y asegurar no sólo que él no tenía conocimiento del problema legal de su funcionaria, sino que se trataba 
de un asunto de competencia exclusiva de Arabián como delegada del gobierno federal. 
Más allá del tema legal, la carambola es de tres bandas y beneficia al grupo del gobernador. 
Prácticamente será imposible que el juez de distrito encargado del tema emita una sentencia antes de que se 

cumpla el plazo fatal de dos semanas otorgado por el mandatario estatal a su funcionaria para despejar 
cualquier duda sobre sus responsabilidad en el delito del que se le acusa, por lo que es muy probable que los 
días de Arabián en el gobierno estatal estén contados. 

Una posición externa menos en el gabinete. 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6293&Itemid=70
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Una factura política menos que pagar. 
¿Fuego amigo? 
¿De parte de quién? 
¿No resulta por demás extraño que los únicos dos panistas que se integraron al equipo de trabajo de Moreno 

Valle: Arabián y Rodríguez Regordosa, sean los único secretarios mediáticamente exhibidos del gabinete? 
Hasta ahora. 
El siguiente, sin duda, será el priista Ardelio Vargas, otro ―externo‖ en el equipo cercano al gobernador, al que 
ya le tienden la cama mediática para exhibirlo como represor y obligarlo a hacer las maletas. 
¿Alguien más? 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6296&Itemid=71 

 

 
 
(En punto) 
 
Seguramente sin proponérselo, el rector de la Universidad Iberoamericana vino a darle una lección de apertura 
mental al arzobispo, quien al medio día del domingo condenó la Ley de Adopciones recientemente aprobada en 
el Congreso por dejar abierta la posibilidad de que también las parejas de homosexuales adopten niños. 
Ayer, David Fernández Dávalos dio su aval a esa ley al argumentar que es correcto que cualquier persona 

tenga la posibilidad de adoptar independientemente de su situación civil o su preferencia sexual. 
Contrario a la posición de Víctor Sánchez Espinosa, que no es diferente al resto de los representantes de la 
jerarquía católica en el país, Fernández Dávalos dijo que un niño puede encontrar mejores condiciones de 
desarrollo en una familia unipersonal que en una en donde ha sufrido maltrato sexual, explotación laboral o 
abandono. 
Eso es muy cierto. 
Lo que importa es que quienes quieran adoptar a un menor de edad sean capaces de brindar un ambiente de 

desarrollo afectivo y humano, necesario para el crecimiento de los niños.  
"Esto es independientemente", subrayó, "de su situación jurídica, de su orientación sexual, etcétera". 
La declaración no tendría la relevancia que tiene si no proviniera de un sacerdote jesuita. 
Por eso es verdad aquello de que los integrantes de la Compañía de Jesús representan el ala más crítica y 
abierta de los católicos. 
*** 

Parece que ahora sí, Antorcha Campesina se encontró con la horma de su zapato. 
Un grupo de 19 personas y empresarios afectados por invasiones perpetradas por esta agrupación de perfil 
propriista anunció que presentarán ante la Procuraduría General de la República una denuncia en contra de los 
líderes estatales y nacionales de esa organización, por los delitos de lavado de dinero y delincuencia 
organizada. 
Marco Antonio Trujillo Castellanos, uno de los abogados representantes, señaló que las acusaciones serán 
directamente contra Aquiles Córdova Morán y Juan Manuel Celis Aguirre, líderes nacional y estatal de Puebla, y 

contra la dirigente municipal Soraya Córdova, quien en su calidad de regidora (cargo que culminó el pasado 14 
de febrero) encabezó la invasión de una fracción de la ex hacienda San Diego Atoyatenco, en San Francisco 

Totimehuacán, haciendo uso de un vehículo del Ayuntamiento de Puebla. 
Junto con eso, los quesos revelaron que siguen sin resolverse en Puebla cinco juicios penales, cuatro órdenes 
de restitución de predios, 18 averiguaciones previas, cuatro órdenes de aprehensión y una orden de 
presentación contra líderes antorchistas, quienes -hasta el momento- se tiene contabilizado que encabezaron 
despojos de 19 predios, con una superficie de 982 mil 25 metros cuadrados.  

Vaya, hasta que alguien se mostró dispuesto a ponerles un alto a esos señores. 
*** 
Todo un cínico resultó el presidente del Centro Bancario de Puebla, Antonio Haces D´artigues, quien asegura 
que los asaltos que sufren los cuenta habientes luego de hacer retiros importantes de dinero obedecen a que el 
involucrado suele comentar, a parientes y amigos, las operaciones que realizará. 
Cómo ve. 

Así, de esta manera tan burda y mezquina, este señor quiere quitar toda responsabilidad de los atracos a los 
empleados de las instituciones bancarias, quienes en algunos casos y tras realizar las investigaciones de rigor 
han resultado ser cómplices de los delincuentes que afuera de los bancos asaltan a la gente tras realizar sus 
retiros. 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6296&Itemid=71
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"La selección y reclutamiento de personal en los bancos cuenta con estándares de seguridad y son efectivos 
para elegir a la persona correcta", agregó Haces D´artigues. 
Consideró que estos ilícitos se deben a las filtraciones de información sobre manejo de dinero que han los 
propios cuenta habientes y familiares o bien porque se conoce que esta persona maneja cantidades 

importantes de dinero para proveedores o trabajadores.  
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2967.htm 

 
(Sube y Baja/Ramón Beltrán) 
 
¿SON TAN IMPORTANTES LOS PRIMEROS CIEN DÍAS? 
¿PUEDE EL CIUDADANO PERCIBIR LOS CAMBIOS YA? 
Pasaron los primeros 100 días del gobierno estatal y pronto se completarán otros 100 más, pero estos serán 

los correspondientes al gobierno municipal. 

Y tal parece que existe un entusiasmo febril por parte de la cúpula dirigente en el Gobierno del Estado por 
demostrar que se ha cumplido con una serie de metas y promesas de campaña en tan corto lapso. 
Pero los cambios importantes, trascendentes, no pueden producirse en tiempos tan breves, máxime cuando los 
problemas que enfrentamos son enormes. El nuevo programa de gobierno los precisa y el Dr. Moreno Valle se 
comprometió a abatir los índices de rezago educativo, de salud, los sanitarios y de pobreza, que nos han 
mantenido dentro de los primeros cinco lugares en marginación social a nivel nacional. 

Y no basta con asegurar que los municipios más pobres de Puebla, esos pequeños municipios que se 
encuentran entre los diez más pobres del país habrán de salir de estos deshonrosos lugares. Porque eso no 
basta por sí mismo y lo importante es que la entidad en su conjunto deberá moverse del vergonzoso 5º. lugar 
nacional en pobreza que ocupaba en 2005 y el 2008 hacia el 9º. ó 10º. Y para lograr esto no basta solamente 
con la buena voluntad y la decisión de los gobernantes, es imprescindible contar con la participación ciudadana.  
En todas las mediciones de rezago social se ha notado que el índice de marginación ha mantenido un notable 
paralelismo con la falta de participación social, con la indiferencia de sus habitantes, con la carencia de 

interlocutores válidos (no con los caciques), con la falta de organismos empresariales representativos de su 
sector y con elevados índices de corrupción e impunidad. La carencia de servicios educativos de calidad, así 
como la falta de acceso a servicios de salud y de sanidad (agua, drenaje, habitación) conduce a un círculo 
vicioso en el cual la marginación y la pobreza se reproducen a sí mismas. Para poder incidir en estos aspectos 
no puede dejarse de lado la falta de democracia a todos los niveles, principalmente en las comunidades 
medianas y pequeñas. Se puede decir que son estos los principales problemas y el común denominador entre 
los que aquejan a Chiapas, Oaxaca, Guerrero, Veracruz y Puebla. 

Para empezar a modificarlos no basta con ser el primero en salir, como parece ser la intención en el ejecutivo 
estatal, sino que -al igual que en las carreras- lo más importante es llegar primero a la meta. El arranque 
desbocado desgasta e impide conseguir cambios a largo plazo. Y lo que necesita nuestro estado son cambios 
profundos y a largo plazo.  
Las mediciones de pobreza del 2008 ya están hechas y pueden compararse con las del 2005. Y no salimos 
favorecidos en ellas, lo cual afecta también al gobierno de Mario Marín. El compromiso de Moreno Valle durante 

su campaña política fue en el sentido de que obtendría cambios favorables, cuantitativos y medibles o se iba.  
¿Pero como y cuando se efectuará la próxima medición? El CONEVAL (Consejo Nacional de Evaluación), 

organismo destinado a medir estos parámetros, ha publicado los correspondientes al 2008 con la nueva 
metodología que supuestamente permite evaluar la denominada "pobreza multidimensional" y ya pronto 
contaremos con la correspondiente al 2010. Entonces sabremos que tanto hemos progresado o retrocedido en 
los últimos 5 años, entre el 2005, el 2008 y el 2010, aun cuando se haya modificado la manera de evaluar la 
pobreza. ¿Y cuando se volverá a medir? Hasta el 2012 y se conocerá en el 2013, cuando este gobierno tenga 2 

años en el poder.  
El estado del país que presentó la mayor incidencia de pobreza multidimensional en 2008 fue Chiapas, con 76.7 
por ciento de su población en esta situación y un número promedio de carencia de 3.1. Las otras entidades con 
mayor incidencia de pobreza multidimensional fueron Guerrero (con 68.1 por ciento y 3.4 carencias en 
promedio), Puebla (con 64.0 por ciento y 3.0 carencias) y Oaxaca (con 62.0 por ciento y 3.5 carencias en 
promedio. 
De acuerdo con esto, y ya con la nueva forma de medición, Puebla ha pasado del 5º. al 4º. lugar nacional en 

marginación entre el 2005 y el 2008.  
Y en ese momento llegamos a la encrucijada, porque el gobierno actual, aunque mayormente integrado por 
priístas triunfó en las urnas bajo las siglas de 4 partidos en coalición. Y ya se aproxima la madre de todas las 

batallas: en el 2012. ¿Cómo convencer a los priístas de los municipios de Puebla de unirse a este gobierno en 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2967.htm
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el propósito de abatir nuestros índices de marginación si van a estar enfrentados en la próxima elección? 
¿Cómo enfrentar a los cacicazgos y estimular la creación de verdaderos liderazgos sociales, ciudadanos, si 
mientras esto sucede el rompecabezas político se descompone rápidamente en el estado y en el país? 
¿Cómo resolver la disyuntiva entre mantener la alianza con el Panal y la Maestra, si esta parece inclinarse hacia 

Peña Nieto y el PRI?  
¿Cómo mantener el respaldo de Calderón y Cordero sin malquistarse con los poderes fácticos que apoyan a 
Peña Nieto? 
Y al mismo tiempo lograr los cambios prometidos. 
¿Cómo obtener una amplia base social y política al inicio del periodo de gobierno si el PRD se enfrentará al PAN 
en la elección federal? 

¿Cómo? 
Suena como algo sumamente complicado.  

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2973.htm 
 

 
 
(La Corte de los Milagros/ Rodolfo Ruiz) 
 
PAN, la guerra por el Consejo Estatal 
Este lunes se aseguró la celebración de la asamblea municipal del PAN prevista para el domingo 22 
de mayo, la cual podría marcar la diferencia sobre qué corriente o grupo obtendrá la mayoría de 
consejeros en la asamblea estatal del próximo 19 de junio. 
Al cierre de esta columna, fuentes del Comité Municipal del PAN revelaron que el registro de delegados 

numerarios había ya rebasado la cifra de 1,100, que es el mínimo requerido para la realización de la 
asamblea, que tendrá como sede el Complejo Cultural Universitario de la BUAP. 
El dato es importante, en primer lugar, porque el municipio de Puebla es el que más candidatos propone 

y el que logra mayor número de posiciones dentro del Consejo Estatal: entre 20 y 24 de un total de 
100. 
Y en segundo, porque si la corriente del dirigente estatal Juan Carlos Mondragón Quintana consigue 

ganar la asamblea de la capital, es probable que también obtenga la mayoría en la asamblea 
estatal, aun cuando sus opositores lleven ganadas 18 de las 30 asambleas municipales que hasta el día de hoy 
se han efectuado. 
En otras palabras: la asamblea del próximo domingo en Puebla puede marcar la diferencia y asegurar 
a Juan Carlos Mondragón la mayoría del próximo Consejo Estatal, aunque antes tendría que garantizar 
primero su celebración, para lo cual se requiere la asistencia de al menos 551 delegados numerarios y 
que éstos respalden las 24 propuestas de su grupo. 

*** 
Otra asamblea municipal del PAN que resultará tanto o más interesante que la de la capital, será la 
del próximo domingo en Ixcaquixtla, donde competirán Germán Huelitl Flores y Miguel Ángel Jiménez 
Castillo. 
La importancia de esta asamblea no radica en el simple hecho de que en Ixcaquixtla vayan a competir los dos 

principales grupos en pugna dentro del PAN, el del presidente estatal Juan Carlos Mondragón, y el de sus 
adversarios, compuesto por Genaro Ramírez Rojas, Ángel Alonso Díaz Caneja y Roberto Grajales 

Espina. 
El exdiputado local y expresidente del Comité Municipal de Atlixco, Germán Huelitl, está identificado con la 
corriente de Juan Carlos Mondragón —el llamado Yunque ortodoxo—; y Miguel Jiménez Castillo con el 
grupo de su cuñado Genaro Ramírez Rojas y su hermana Blanca Jiménez Castillo, ambos, por cierto, 
funcionarios del gobierno del estado. 
Genaro Ramírez es jefe de la Jurisdicción Sanitaria número 6 de la Secretaría de Salud, con cabecera 

en la ciudad de Puebla, y Blanca Jiménez es directora del Instituto Poblano de la Mujer. 
La relevancia de la asamblea municipal de Ixcaquixtla, en realidad, radica en el pariente de estos 
últimos: el abogado Miguel Ángel Jiménez, ya que ese día será conminado por su opositor a que 
públicamente rechace las versiones que lo acusan de haber prestado servicios al narco como 
abogado del principal lugarteniente del Chapo Guzmán, Miguel Ángel Trillo Hernández, según se 
difundió en 2002 en una nota del periódico Síntesis bajo la firma del periodista Alejandro Mondragón. 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2973.htm
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*** 
―La guerra no consiste sólo en la batalla sino en la voluntad de contender.‖ 
Thomas Hobbes (1588-1679) Filósofo y tratadista político inglés. 
http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 
(Ernesto García Cholula) 
 
¿Cumplirán Presidentes Auxiliares?  
En un acto que tuvo la presencia del Presidente Municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, los 17 presidentes 

de las Juntas Auxiliares tomaron protesta en un salón ubicado en las inmediaciones de la CAPU, hecho que para 
muchas personas no fue de su agrado, pues se acostumbraba que dicha toma de posesión se realizaba en las 
diferentes demarcaciones ante el electorado que los eligió, sin embargo en esta ocasión no fue así y por su 
puesto los descontento se han hecho ver, como por ejemplo un seguidor de nombre Armando León, quien 
mando un mensaje a través del Face Book a su presidente auxiliar, señalándole que pareciera que se estaba 
escondiendo y que esperaba que no fueran así durante su administración. 

Y es que dicen los que saben que dicho evento se llevó a cabo en un mismo sitio a fin de ser más prácticos y al 
cual pudiera asistir el edil municipal, no obstante, dicen que el Ayuntamiento tuvo miedo ante las múltiples 
amenazas por parte de vecinos que amagaban con tomar las presidencias para impedir dichos actos. 
No obstante, en su mensaje Rivera Pérez, hizo una invitación para que realicen obras y acciones en beneficio 
de los ciudadanos para combatir el rezago en el que se encuentran estas zonas. Es aquí donde surge la 
pregunta ¿Cumplirán los Presidentes?, pues en campaña muchos prometieron, no teniendo en mente que solo 
son gestores, por lo que carecen de presupuesto para realizar lo que les pidió Eduardo Rivera, ―obras y 

acciones‖. 
Además Rivera Pérez los llamo a dejar atrás cualquier interés personal, de grupo o de partido y privilegiar 

sobre todo el bienestar de sus comunidades, lo que nuevamente deja con mal sabor a los ciudadanos, pues 

http://www.e-consulta.com/portal/images/stories/2011/05/02/110517-corte2a.jpg
http://www.e-consulta.com/portal/images/stories/2011/05/02/110517-corte2a.jpg
http://e-consulta.com/blogs/corte/
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dicen que siempre los partidos políticos meten las manos y eso de ver por el bienestar ha quedado atrás  
porque obras son pocas. 
Además de que quedo confirmado que muchos de los triunfadores no representan a grupos ciudadanos como 
se esperaba, sino a partidos políticos como es el caso de los presidentes que reconocieron ser militantes del 

PAN. 
Veremos qué tal le va a los nuevos presidentes, haber si es cierto que cumplirán con sus promesas o que 
simplemente quedaran inscritas en la lista de peticiones, que por cierto es muy larga, y sabremos también sí 
Eduardo Rivera los apoyará con programas, pues no hay que olvidar que fueron escogidos por la ciudadanía y 
es a ellos a quienes deben de dar respuesta. 
*** 

2° Jornada Legislativa. Ayer la Diputada Denisse Ortiz  Pérez, llevo a cabo la segunda Jornada Legislativa en el 
Municipio de Izúcar de Matamoros, dicen los que saben que fue un éxito pues más de 400 gestiones se 

lograron; cabe mencionar que se contó con la presencia de dependencias como INEA, Salud, Semarnat, 
Oportunidades, SCT, entre otras. La próxima jornada dicen se realizará en San Martin Texmelucan. 
*** 
La Frase. ―La exageración en los lamentos es un presagio de pronto olvido‖…(Anónimo) 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=8946:¿cumplirán-presidentes-

auxiliares?&Itemid=334 

 
(Raúl Torres Salmerón) 
 
Consejo Consultivo  
Un breve análisis del actual Consejo Consultivo del PRI, integrado por ex presidentes del comité estatal puede 
resumirse, de acuerdo a la opinión de varios expertos, del siguiente modo, de aquellos que regularmente 
asisten: 
Javier Bolaños Vázquez: Cada vez que llega, mentalmente todos dicen ―Ahí viene Bolaños‖. 

Marco Antonio Rojas Flores: Siempre dictando cátedra. 
Carlos Barrientos de la Rosa: recordando los viejos tiempos. 
Carlos Palafox Vázquez: ceremonioso y atento con todos. 
Melitón Morales Sánchez: mordaz y crítico con sus pares. 
Miguel Quirós Pérez: conocedor del entorno nacional. 
Valentín Meneses: No opina de fondo. 
Moisés Carrasco Malpica: Conoce al dedillo los estatutos. 

Jorge Arroyo García: es un buen economista. 
Juan Manuel Vega Rayet: añora los tiempos idos. 
José Alarcón Hernández: educado y conocedor del sistema. 
Juan Carlos Lastiri Quirós: Se dedica a coordinar el consejo. 
No asisten Melquiades Morales Flores, Guillermo Jiménez Morales, Alejandro Armenta Mier, Guillermo Pacheco 
Pulido, Germán Sierra Sánchez, Ignacio Mier Velasco, Adrián Víctor Hugo Islas, Mario Montero Serrano y Víctor 

Manuel Giorgana Jiménez. 
DE TODO UN POCO 

NUEVAMENTE el gobernador RaMoVa con motivo de los 100 días de gobierno, volvió a las redes sociales. En 
internet apareció con su nueva frase: Las mejores acciones de Puebla se comparten. También en Facebook y 
Twitter. 
TOMÓ Posesión como secretario de Enlace Metropolitano, una nueva secretaría creada por Juan Carlos Lastiri 
Quirós, presidente estatal del PRI, el empresario Julián Haddad Férez. Al hacer uso de la palabra señaló que 

todas las baterías del tricolor se enfocarán a recuperar la Presidencia de la República en 2012. Estuvieron 
Lucero Saldaña, Jorge Morales Alducin, Víctor Manuel Vega Rayet, Alberto Amador Leal, Jesús Morales Flores y 
un numeroso grupo de seguidores de Julián Haddad. 
LA UNIVERSIDAD Benito Juárez se unió a las instituciones que apoyan y difunden esta nueva figura jurídica y 
fueron los anfitriones de un juicio sumario oral, en esta ocasión daños a terceros, presidido por la Juez Tercero 
Penal Martha Hidalia Arciniega Arias. Antes del juicio, el magistrado José Luis Ángeles Llerenas, impartió una 
conferencia magistral sobre este tipo de procesos de la justicia. 

¡A QUE DON Luis Maldonado Venegas, de lo más rescatable del ―gabinetazo‖! Ya empiezan a notarse sus 
errores y el desconocimiento de Puebla. Ahora no se fajó los pantalones. Después del desfile del 5 de Mayo, 
midió fuerzas y ordenó que ¡hubiera clases! Se ve que no ha desfilado últimamente bajo los tremendos rayos 

solares. Pero, el eterno pero, al enfrentar al SNTE con motivo del Día del Maestro que fue en domingo, ordenó 
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suspensión de clases ayer lunes. Dos pesas y dos medidas, decían los abuelos. 
UNA GUERRA prolongada de consecuencias inimaginables, a la que es adicto don Ardelio Vargas cuyo símil en 
1971 fue un tal Olguín, estallará pronto con el asunto de la prohibición de 8 mil mototaxis, en los municipios de 
Cuautlancingo, Soltepec, San Andrés Calpan, Santa Isabel Cholula, Acatzingo y Tecamachalco. 

LA PANISTA Ana Teresa Aranda Orozco dio a conocer la formación de un nuevo grupo ―Conciencia en 
Movimiento‖ que será conformado por blanquiazules quebuscará trabajar con los ciudadanos para promover la 
cultura democrática ya que las encuestas señalan que el 65% de los mexicanos no le encuentran sentido al 
funcionamiento de la democracia. 
EXPECTACIÓN Y apuestas en el mundillo político sobre la celebración el próximo 21 de mayo y la asistencia del 
gobernador RaMoVa, cuando se cumplen 91 años de la muerte de don Venustiano Carranza, quien fue 

asesinado en Tlaxcalantongo en la Sierra Norte de Puebla, en el municipio de Xicotepec. 
En fin, como escribió el poeta yucateco Liborio Crespo, a propósito del asesinato de Carranza: 

Si vas a Tlaxcalantongo 
procura ponerte chango, 
porque allí a Barbastenango 
le sacaron el mondongo. 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=8945:consejo-consultivo&Itemid=333 

 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna Silva) 
 

18 puntos para ayudar a contextualizar el caso Myriam Arabián 
1.- En el 2009 sólo hubo dos alianzas electorales: PRI-PVEM y PRD-Convergencia; el PT se fue solo, al 
igual que el PANAL. 
2.- En el 2009, el gobernador Mario Marín y el PRI tenían el control (todo el control) político del estado 

que usaron como si fuese de su propiedad; de hecho, ganaron la mayoría de las diputaciones 
federales. Así, a San Lázaro llegó hasta su hermana y su comadre. 
3.- Tal vez Rafael Moreno Valle no lo sepa, pero su actual gran aliado, el perredista Luis Miguel Barbosa 

Huerta, mantenía no buenas, buenísimas relaciones con Marín Torres, y sus dos enviados para ver los 
asuntos electorales con el PRI y recibir recursos frescos desde Gobernación, eran sus cómplices Miguel 
Ángel de la Rosa (el hoy dirigente estatal del sol azteca) y el actual diputado local Erik Cotoñeto. 
4.- Por el lado de Convergencia lo hacía José Juan Espinosa y por el PT, Zeferino Martínez y Mariano 
Hernández. Eran los tiempos del control absoluto del ex gobernador sobre estos partidos. 
5.- La estrategia era una sola: golpear a los candidatos de la derecha, es decir, del PAN, para 
beneficiar al PRI. El trabajo sucio lo hicieron los abanderados del PRD, Convergencia y PT. Y es que la 

mayoría de los candidatos del PRI a diputados fue de bajísimo perfil, varios de ellos verdaderos analfabetas 
funcionales, todos –eso sí- impuestos por Javier López Zavala, Mario Marín Jr., Alejandro Armenta o 
Valentín Meneses, con la venia de Marín desde su bunker de Casa Puebla. 
6.- Sobre el distrito electoral 11 con cabecera en Puebla capital, Myriam Arabian Couttolenc fue la 
candidata del PAN a la diputación federal, su casa de campaña estuvo en la 11 Sur y la 43 Poniente. 

7.- Para ese mismo distrito, el PRD primero impulsó al empresario textil Tony Kuri, una persona decente 

que cuando supo que sólo lo querían como plomero o patiño para atacar al PAN, es decir, a Myriam 
Arabian, renunció a la candidatura. Después, los estrategas del PRI impulsaron al dueño de una escuela de 
turismo: Miguel Ángel Javier Ojeda Sosa. Lo registraron y sin más, de un día para el otro, renunció a la 
candidatura, seguramente por las mismas razones que Kuri. 
8.- Después, por el PRD se disputaron el distrito Telésforo Américo y el (porro) Armando Méndez Romero; 
ambos no eran del distrito pero aún así los consideraron. Ahora ya no quiere acordarse, pero fue Luis Miguel 
Barbosa Huerta quien dio la autorización, con la intervención de sus enlaces marinistas, para que Méndez 

Romero fuera el candidato sustituto del PRD en el distrito 11. ¿Su misión? Una sola: atacar con todo a 
Myriam. Como perro de presa. 
9.- El jovencito Juan Carlos Natale tampoco era del distrito 11; al interior del PRI, sus grupos lo rechazaban, 
pero logró ser candidato de la alianza PRI-PVEM, partido éste último al que kafkianamente se afilió tras 
renunciar al tricolor. Durante su campaña, Natale demostró varias cosas, pero sobre todo su pobre nivel 
político y su bajo coeficiente intelectual. Superficial. Caótico. Frívolo. En un mitin llegó al extremo de 
ofrecer besos a las mujeres que votaran por él. Rodeado de un grupo de juniors como él y payasitos que 
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regalaban de todo, intentó recorrer el distrito. Nunca levantó. Su padrino, Don Beltrone, también conocido 
como Manlio Fabio Beltrones, le daba de vez en cuando una palmadita en la espalda de vez para 
animarlo. Lo daban por muerto pero como en las películas de terror, literalmente revivió en el último 
segundo, cuando nadie se lo esperaba, para clavar el cuchillo por la espalda al héroe del thriller. 

10.- Myriam Arabian no hizo una gran campaña pero trabajó y peleó con todo. Pudo ganar, pero el 
Operativo Tamal y el Operativo Rotoplas (el gobierno marinista repartió cientos, tal vez miles de depósitos 
de agua en secciones electorales marginadas) surtieron efecto en el distrito 11, al igual que en el resto del 
estado. Natale ganó por escasísima diferencia, de panzazo, y sólo gracias a la suma de los votos registrados 
por PRI y PVEM por separado.  
11.- Durante la campaña hubo un pequeño escándalo, cuyos verdaderos detalles se conocieron hasta 

tiempo después, pero que básicamente tuvieron que ver con un hecho irrefutable: los priístas piratearon 
la cuenta de correo electrónico de la hermana de Myriam, es decir, la hackearon; interpretaron cierta 

información como desvío de recursos públicos federales a favor de su candidatura y entonces la 
denunciaron ante la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales de la PGR. Myriam 
venía de ser coordinadora de delegados de la Secretaría de Desarrollo Social del gobierno de Felipe 
Calderón. 
12.- Juan Carlos Natale nunca le dio seguimiento a dicha denuncia; fue el PRI y su área jurídica los que 

continuaron la averiguación previa, una de tantas en el turbio mundo electoral de este país, en el que 
gana una elección el que invierte más dinero y hace más marranadas sin que los demás se den 
cuenta. 
13.- Después, los dirigentes del PRI pusieron en las manos de Armando Méndez Romero, previo apoyo 
económico, decenas de copias de correos electrónicos enviados por la hermana de Myriam a ésta y 
de ésta a aquélla con datos o comentarios que, desde cierta perspectiva, sugerían alguna clase de 
intervención del gobierno federal en su campaña. Fue el PRI, también, quien organizó y financió la rueda 

de prensa en la que Méndez detonó el tema contra la panista. 
14.- Como diputada federal, Myriam Arabián promovió y apoyó una denuncia colectiva contra el priísta 

Óscar Aguilar por presuntos malos manejos en el Instituto Poblano de la Vivienda, del que era 
director; el litigo tenía que ver con un discutido caso de fraude contra docenas de poblanos dueños de casas 
de interés social. Hay quien ve la mano de Aguilar, actual diputado federal, detrás de la acción política y 
legal que, el pasado viernes, obligó a Myriam a separarse del cargo de secretaria de Desarrollo Social 

del gobierno morenovallista por espacio ¿de 15 días?  
15.- Ante la falta de información, la especulación. Con la extraña resurrección de una denuncia electoral 
olvidada, ¿Aguilar habrá pasado factura a Myriam y de paso a Moreno Valle, a quien responsabiliza 
de su destitución –que eso fue- como coordinador de los diputados federales del PRI por el estado 
de Puebla? ¿Es acaso Aguilar capaz de mover un tema del ámbito de la PGR? ¿Tiene tantas relaciones? ¿Es 
tan influyente? ¿Por qué el gobierno federal panista no hizo nada para evitar el trago amargo y la 
humillación pública a una de sus consentidas? ¿Pues no que en Los Pinos, donde Myriam tiene a sus 

padrinos políticos, se enteran de todo? 
16.- Otras versiones apuntan hacia una filtración por parte del PRI hacia el secretario general de Gobierno y 
jefe de gabinete, Fernando Manzanilla, quien habría aprovechado la ocasión (¡y qué ocasión: nada más 
una orden de aprehensión contra la titular de la SEDESO!) para empezar la ahora conocida como Limpia 

de los 100 días. De ser así, el problema no es si regresa o no Myriam a la dependencia, sino ¿quién sigue? 
¿Amy Camacho? ¿Ardelio Vargas? Hay que decir que los partidarios de esta versión son pocos, aunque eso 
sí, fieles creyentes de que así, sin prácticamente ensuciarse las manos y con mísiles provenientes del PRI, se 

habrían quitado de encima a una imposición en el gabinete de Margarita Zavala de Calderón y a una muy, 
muy segura candidata del PAN al Senado. 
17.- Más allá de que la famosa Teoría del Fuego Amigo sea verdad o mentira, lo único cierto es que Myriam 
(que es una dama en toda la extensión de la palabra) cometió el gravísimo error de –como dicen en mi 
pueblo- ponerse “de pechito” para satisfacción de sus enemigos, los de hoy y los de ayer, los de adentro y 
los de afuera. ¿Cómo no resolvió ese cabo suelto antes de sumarse al equipo de Moreno Valle, que 

todos los días construye un proyecto nacional en el que ni los errores ni los escándalos tienen 
cabida? Si sabía lo que venía y no hizo nada, malo; y si no sabía, todavía peor. En la política hay un nivel 
en el que no se permiten las equivocaciones. Es muy probable que Myriam esté pagando el precio de la 
ingenuidad, de la torpeza, del exceso de confianza o de las tres juntas y revueltas. 
18.- Para el PAN –que cree que los poblanos se chupan el dedo-, todo se reduce a una sola cosa: Myriam 
estaba por abrir expedientes, cloacas y otras porquerías de Marín y sus cómplices (especialmente Alejandro 

Armenta, Javier López Zavala y Juan Carlos Lastiri, que fueron secretarios de Desarrollo Social y que 
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ciertamente usaron la dependencia y sus millonarios presupuestos como agencia electoral del marinismo). 
Según Juan Carlos Mondragón, dirigente panista, el PRI lanzó esta granada de fragmentación para 
impedir que Myriam los mandara a la cárcel y que, por tanto, pusiera en riesgo el acuerdo de impunidad 
entre Moreno Valle y Marín, avalado por Elba Esther Gordillo. Los amantes de esta teoría deben saber que, 

hasta antes de pedir licencia, Myriam no tenía un solo caso fuerte contra funcionarios del pasado sexenio 
(como tampoco la contralora Irma Patricia Leal). Eran corruptos, no pendejos. No dejaron ni una sola 
huella; o sí, pero sólo minucias que, en todo caso, exhibirían a charales, nunca a peces gordos. Lo que 
Mondragón no dice es que en términos prácticos, la principal beneficiaria de la caída de Myriam sería a 
corto plazo Ana Teresa Aranda, quien, como en el Melate, ya se vio, ya se vio como la candidata del PAN 
al Senado (aunque ponga cara de tristeza y casi, casi se le salgan las lágrimas al hablar del caso de su 

amiga, la pobrecita de Myriam Arabian). 
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 

 
 
(Quintacolumna/ Mario Alberto Mejía ) 
 
Mario Marín, el Incomprendido 
Un excelente artículo publicado ayer en Reforma por Jesús Silva-Herzog Márquez con dedicatoria para el 
presidente Felipe Calderón sirve para retratar también los últimos días en el poder de un político local que 

nos gobernó hace poco: Mario Marín Torres. 
El escrito lleva el título de ―El Incomprendido‖ y dice así en algunas de sus partes. 
(Clávese el lector en la textura y en los puntos finos): 
―El destino del político es sentirse, tarde o temprano, un incomprendido. No me entienden, se lamentará en 
privado o en público. Aquel que un día prendió de entusiasmo un auditorio encuentra cada vez caras más 
largas, recepciones más frías, tibios aplausos de cortesía. Las recriminaciones son cada vez más frecuentes y 

más extendidas. Hasta un gobernante, criatura predispuesta como ninguna al autoengaño, se percata de la 
quiebra de su elocuencia, del fracaso de su comunicación. Miserables: no se dan cuenta de todo lo que he 
hecho por ellos. Mientras la gente desconfía de los datos de mi gobierno, acepta cualquier denuncia y celebra a 
los demagogos, pensará. Los críticos, esa sospechosa parte de la sociedad que escapa al círculo de sus 
incondicionales, empiezan a resultarle ofensivos. Ingratos, miopes, víctimas de los farsantes, pesimistas que 
cierran los ojos a la luz de su gran política. 
―(...) 

―Sintiéndose cada vez más aislado, el incomprendido hace el censo de sus fieles. Necesita pruebas de estar 
escoltado por leales a prueba de todo. Se desata así una competencia en la corte para ubicar al más entusiasta 
de sus adictos, el más exaltado entre sus defensores, el más vehemente de sus publicistas. A medida en que el 
gobernante pierde contacto con la opinión pública, los elogios de su entorno se disparan.  
―(...) Así opera una extraña transformación. La distancia que antes era motivo de preocupación se convierte 
poco a poco en prenda de orgullo. La comunicación deja de importarle: se regocija ya porque nadie lo 
entiende.‖ 

Hasta aquí la incomprendida, pero comprensiva cita. 

Mario Marín perdió contacto con la realidad desde los primeros minutos de su estancia en Casa Puebla. 
Ahí también cambiaron sus gustos. 
Cuentan que en una gira a un poblado infeliz lleno de polvo y grietas, el mandatario aceptó que lo agasajaran 
con una comilona. 
No faltó quien le llevara dos o tres botellitas para la ocasión. 

―No, gracias‖, respondió. 
Y pidió que le trajeran de su valija de gobernador varias botellas de champaña rosa ―Dom Perignon‖. 
Por supuesto: no hubo para todos. 
Sólo él y sus invitados lo bebieron. 
Es claro que para entonces Marín veía el pobre campo poblano como una estampa de la campiña francesa. 
Por esos días, en plena celebración de un triunfo que no llegaría -el de su candidato a la gubernatura-, Marín 
fue invitado por un grupo de amigos a una fiesta de cumpleaños. 

Dieron las tres de la tarde y no llegó. 
-Esperemos un poco más -dijo el festejado. 
Todos estuvieron de acuerdo. 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
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Los aperitivos abundaron. 
Los chistes también. 
Y es que después de todo los ahí presentes eran, sin excepción, notables beneficiarios del marinismo. 
El que no había construido hospitales y escuelas, había pavimentado calles. 

El que no había servido de prestanombres incondicional, la había hecho de alcahuete. 
Dieron las cuatro y media de la tarde y el gobernador aún no llegaba. 
-Si quieren empezamos a picar un poco de jamón serrano -dijo el festejado al tiempo de que los meseros 
llegaron con grandes platones de jamón de jabugo. 
No fue sino hasta las seis de la tarde cuando por decisión dividida nuestros personajes optaron por empezar a 
comer. 

-Ahora sí me dicen que el góber ya no tarda -prometió el festejado. 
Y sí, en efecto, a eso de las ocho de la noche el señor gobernador llegó a la comida ligeramente tomado. 

Pero además iba soberbio, altanero, peleador. 
En los primeros cinco minutos ya había ofendido a tres de los convidados. 
¿Y qué decir de las amenazas? 
Cuando menos la mitad de los ahí presentes se sintió más que aludido. 
Antes de irse arremetió con todo: ―Yo sé quiénes son cada uno de ustedes. Los tengo bien cahecaditos y sé lo 

que dicen de mí y de (Javier López) Zavala cuando están a solas. Sé quiénes son mis amigos y quienes no‖. 
Y se paró y se fue. 
Semanas después pasó lo que pasó y el PRI perdió la gubernatura. 
Entonces empezó a sentirse ligeramente incomprendido. 
http://sexenio.com.mx/columna.php?id=1782 

 
(Perro come perro/Luca Brazzi) 
 
Las Perritas en mi Vida 

Un excelente artículo publicado ayer en Reforma por Jesús Silva-Herzog Márquez con dedicatoria para el 
presidente Felipe Calderón sirve para retratar también los últimos días en el poder de un político local que 
nos gobernó hace poco: Mario Marín Torres. 
El escrito lleva el título de ―El Incomprendido‖ y dice así en algunas de sus partes. 
(Clávese el lector en la textura y en los puntos finos): 
―El destino del político es sentirse, tarde o temprano, un incomprendido. No me entienden, se lamentará en 
privado o en público. Aquel que un día prendió de entusiasmo un auditorio encuentra cada vez caras más 

largas, recepciones más frías, tibios aplausos de cortesía. Las recriminaciones son cada vez más frecuentes y 
más extendidas. Hasta un gobernante, criatura predispuesta como ninguna al autoengaño, se percata de la 
quiebra de su elocuencia, del fracaso de su comunicación. Miserables: no se dan cuenta de todo lo que he 
hecho por ellos. Mientras la gente desconfía de los datos de mi gobierno, acepta cualquier denuncia y celebra a 
los demagogos, pensará. Los críticos, esa sospechosa parte de la sociedad que escapa al círculo de sus 
incondicionales, empiezan a resultarle ofensivos. Ingratos, miopes, víctimas de los farsantes, pesimistas que 

cierran los ojos a la luz de su gran política. 
―(...) 

―Sintiéndose cada vez más aislado, el incomprendido hace el censo de sus fieles. Necesita pruebas de estar 
escoltado por leales a prueba de todo. Se desata así una competencia en la corte para ubicar al más entusiasta 
de sus adictos, el más exaltado entre sus defensores, el más vehemente de sus publicistas. A medida en que el 
gobernante pierde contacto con la opinión pública, los elogios de su entorno se disparan.  
―(...) Así opera una extraña transformación. La distancia que antes era motivo de preocupación se convierte 

poco a poco en prenda de orgullo. La comunicación deja de importarle: se regocija ya porque nadie lo 
entiende.‖ 
Hasta aquí la incomprendida, pero comprensiva cita. 
Mario Marín perdió contacto con la realidad desde los primeros minutos de su estancia en Casa Puebla. 
Ahí también cambiaron sus gustos. 
Cuentan que en una gira a un poblado infeliz lleno de polvo y grietas, el mandatario aceptó que lo agasajaran 
con una comilona. 

No faltó quien le llevara dos o tres botellitas para la ocasión. 
―No, gracias‖, respondió. 
Y pidió que le trajeran de su valija de gobernador varias botellas de champaña rosa ―Dom Perignon‖. 

Por supuesto: no hubo para todos. 

http://sexenio.com.mx/columna.php?id=1782
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Sólo él y sus invitados lo bebieron. 
Es claro que para entonces Marín veía el pobre campo poblano como una estampa de la campiña francesa. 
Por esos días, en plena celebración de un triunfo que no llegaría -el de su candidato a la gubernatura-, Marín 
fue invitado por un grupo de amigos a una fiesta de cumpleaños. 

Dieron las tres de la tarde y no llegó. 
-Esperemos un poco más -dijo el festejado. 
Todos estuvieron de acuerdo. 
Los aperitivos abundaron. 
Los chistes también. 
Y es que después de todo los ahí presentes eran, sin excepción, notables beneficiarios del marinismo. 

El que no había construido hospitales y escuelas, había pavimentado calles. 
El que no había servido de prestanombres incondicional, la había hecho de alcahuete. 

Dieron las cuatro y media de la tarde y el gobernador aún no llegaba. 
-Si quieren empezamos a picar un poco de jamón serrano -dijo el festejado al tiempo de que los meseros 
llegaron con grandes platones de jamón de jabugo. 
No fue sino hasta las seis de la tarde cuando por decisión dividida nuestros personajes optaron por empezar a 
comer. 

-Ahora sí me dicen que el góber ya no tarda -prometió el festejado. 
Y sí, en efecto, a eso de las ocho de la noche el señor gobernador llegó a la comida ligeramente tomado. 
Pero además iba soberbio, altanero, peleador. 
En los primeros cinco minutos ya había ofendido a tres de los convidados. 
¿Y qué decir de las amenazas? 
Cuando menos la mitad de los ahí presentes se sintió más que aludido. 
Antes de irse arremetió con todo: ―Yo sé quiénes son cada uno de ustedes. Los tengo bien cahecaditos y sé lo 

que dicen de mí y de (Javier López) Zavala cuando están a solas. Sé quiénes son mis amigos y quienes no‖. 
Y se paró y se fue. 

Semanas después pasó lo que pasó y el PRI perdió la gubernatura. 
Entonces empezó a sentirse ligeramente incomprendido. 
http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=1786  

 

 
 
(Posdata/Alfonso González Téllez) 

 
Reacciones por el escándalo Myriam Arabián 
Ya mucho se ha dicho sobre el caso de la secretaria de desarrollo social del estado con licencia, Myriam Arabián 
Couttolenc, por el supuesto delito de peculado y la denuncia federal en su contra. Muchas, también, han sido las 
versiones, opiniones, dichos y demás especulaciones al respecto. 
Pero me resulta más sorprendente la actitud de varios políticos y funcionarios públicos, quienes han abordado el 
tema. Y es que en su afán de formar parte de los protagonistas, y pretender ser los héroes de esta película, han 

mostrado su poca y ridícula creatividad. 
Algunos otros han encuerado el temor que le tienen al sistema y a su incierto futuro político. Tal vez el mejor 
ejemplo de esto sea el dirigente estatal del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), Juan Carlos Natale 
López. 
Y es que Natale, en su interés por mantenerse cerca del poder y continuar gozando las mieles del erario público, 
se puso a gritar a los cuatro vientos la letra de aquella canción que inmortalizara el ídolo del pueblo, Pedro 

Infante. 
Una vez estallado el escándalo de Myriam Arabián, Natale, quien habría competido contra ella en las elecciones 
federales pasadas en las que, por cierto, obtuvo su diputación, consultó a varios de sus amigos sobre como 
congratularse con el gobierno y evitar cualquier posible culpa en el caso. 
El líder del partido del tucán preguntó, consultó y decidió lanzarse a la cascada de declaraciones sobre el asunto 
Myriam Arabián.  Así que el legislador federal entonó aquello de: ―yo te lo juro que yo no fui… hay mamá que yo 
no fui… yo te lo juro que yo no fui…‖ 

Natale buscó la forma de salir bien librado del caso y al mismo tiempo lavarse las manos en el tema. Burdamente 
se deslindó del caso y juro y perjuro, por Diosito Santo, que él no tenía vela en el entierro, no sea que se fuese a 

molestar el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas. 

http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=1786
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Afortunadamente, para el dirigente del tucán, las cosas se empezaron a esclarecer y quedó demostrado que él no 
fue  el provocador del escándalo Arabián. Por fin quedó feliz y contento. 
Hoy se antoja difícil el regreso de Myriam Arabián al gabinete del mandatario poblano. Sobre todo porque el 
gobernador no quiere que nada empañe su administración, mucho menos un escándalo de presunta corrupción. 

Y sea o no Arabián la víctima de una coartada, de una mala jugada, o de una simple trampa que le propinó el 
destino, las reglas en el trabajo y el juego político del gobernador Rafael Moreno Valle están dadas. 
Ante tal panorama, insisto, el regreso de Myriam Arabián a la secretaría de desarrollo social parece muy difícil. Y 
aunque seguramente la aún funcionaria saldrá bien librada del asunto jurídico que enfrenta, las cosas ya no 
volverán a ser las mismas…  
----------------------- 

Otras posdatas: 
* Trato empresarial de quinta… 

El presidente de la Cámara de Comercio, Alfredo Arizmendi, nuevamente dio a entender que la labor de los 
reporteros le importa menos que una moneda de diez centavos. 
Aunque a los socios de la cámara los invitaron a una comida formal con motivo de la apertura oficial del centro 
―México Emprende‖ -en las instalaciones del Edificio Empresarial-, a la prensa le ofrecieron tacos y refrescos.  
Y que digan, que les fue bien. 

Por cierto en la inauguración del primer centro México Emprende en el estado de Puebla, hubo malestar entre 
algunos ex presidentes de la Cámara de Comercio de Puebla por la ausencia del gobernador Rafael Moreno 
Valle Rosas. 
Uno de ellos comentó que era el único estado donde el mandatario estatal les había cancelado su asistencia. Y el 
desaire también lo entendió Jorge Dávila Flores, presidente de la Confederación de Cámaras de Comercio. 
---------------------- 
* Mala memoria… 

Es común encontrar a vicepresidentes que brillan mucho, más que los propios presidentes en funciones de 
cámaras u asociaciones empresariales. 

Y eso le sucede con frecuencia a Blanca Malibrán Lacorte, presidenta de la Asociación Mexicana de 
Profesionales Inmobiliarios, quien al desconocer datos duros sobre su sector siempre sale a su rescate Hugo 
Sánchez, pero no el pentapichichi sino el actual vicepresidente y antecesor  
¿Por qué será? 

http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-Reacciones-por-el-escandalo-Myriam-
Arabian...&id=1156 

 

 
 
(Cuitlatlán/Fermín Alejandro García) 

 
Amenazas y malos tratos contra religiosas para que entreguen predio de la reserva  
La relación entre el clero católico y el gobierno del estado nuevamente se ha tensado, ahora por la disposición 
oficial de quitarle un predio –de la reserva territorial Atlixcáyotl–Quetzalcóatl– de una hectárea a una 

congregación religiosa. El asunto no se reduce solamente a la determinación de retirarles el terreno al Colegio 
Progreso de Puebla, sino también registra una serie de anomalías que se han cometido en este proceso, ya que 
han privado amenazas y malos tratos para amedrentar a las monjas que son dueñas del plantel, además de que 

se les quiere despojar de la propiedad pese a que esa decisión aparentemente no está autorizada por el Poder 
Ejecutivo.  
Atrás de este proceso viciado de anomalías se encuentra Pedro Plaza Montaño, quien es el director del 
Fideicomiso Público de la reserva territorial Atlixcáyotl–Quetzalcóatl, quien les ha propuesto a las religiosas 
afectadas quitarles el predio –sin que medie una orden por escrito– para después devolvérselos incompleto. En lo 
que parece ser una maniobra que esconde un manejo oscuro.  

De acuerdo con el instrumento mil 280 de la Notaría Pública número 25, el 11 de diciembre de 2006 el gobierno 
de Melquiades Morales Flores le hizo una donación onerosa de una hectárea al Colegio Progreso de Puebla y en 
donde se establecieron nueve cargas a los beneficiaros, entre ellas que en un periodo de 24 meses deberían 
―desarrollar y consolidar‖ la construcción de un plantel educativo, que abarca primaria y secundaria, además de 
un auditorio, una capilla, una plaza cívica y una casa para los profesores. 
Mediante el oficio FPRTAQ/DG/258/ 2011 el pasado 16 de febrero, el director general del Fideicomiso Público de 

la reserva territorial Atlixcáyotl–Quetzalcóatl, Pedro Plaza Montaño, citó a la sor superiora Susana Ángela Castillo 

http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-Reacciones-por-el-escandalo-Myriam-Arabian...&id=1156
http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-Reacciones-por-el-escandalo-Myriam-Arabian...&id=1156
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Medina, quien es la directora del Colegio Progreso, para revisar la situación jurídica del predio en cuestión, el cual 
se ubica en la calle circuito Maya Sur número 59 de Cuautlancingo, y corresponde a la identificación UDULT16D1. 
Hasta ahí todo parecía dentro de lo normal y acorde a lo que había anunciado el gobernador Rafael Moreno Valle 
Rosas, en su toma de protesta, de que se revisaría el uso de los predios donados de la reserva territorial. 

La directora del Colegio Progreso de Puebla sabía que su congregación religiosa no ha cumplido con todo lo que 
establece la donación, pero tenía argumentos para exponer que están en proceso de cumplimiento, ya que el 
predio está totalmente bardado y se lleva un avance importante en la construcción del edificio de la primaria, que 
ha implicado una inversión de unos 5 millones de pesos y actualmente se tiene a 14 trabajadores laborando en la 
obra.  
Además que el financiamiento lo obtienen por donaciones, que en su mayoría han provenido de agrupaciones 

religiosas de Alemania. 
La carta que le envió Pedro Plaza a la religiosa iniciaba con la convencional frase de ―Por este medio, le envío un 

cordial saludo a la vez que aprovecho para ponerme a sus órdenes‖, por lo cual la madre superiora supuso que 
habría un dialogo cortés y razonable, pero se encontró con funcionarios que a base de amenazas e intimidaciones 
le dijo que tenía unas cuantas semanas para entregar el predio al gobierno. 
Desde esa primera reunión y hasta la fecha, los funcionarios del fideicomiso nunca les han planteado por escrito 
la intención de despojar a las religiosas del predio.  

Únicamente de manera verbal les dijeron que la propuesta es que regresen el predio y que luego, les volverán a 
adjudicar el mismo, pero ahora tendrá una extensión de 6 mil 800 metros cuadrados, lo cual significa perder 40 
por ciento de la extensión, y de esa parte se ignora que uso le quieren dar. 
Lo más raro del caso es que las religiosas descubrieron que el jueves 3 de marzo de este año, en una edición 
extraordinaria del Periódico Oficial del Estado de Puebla, se publica un decreto por el cual el jefe del Poder 
Ejecutivo modifica de manera parcial el Programa Subregional de Desarrollo Urbano de los municipios de 
Cuautlancingo, Puebla, San Andrés y San Pedro Cholula, entre otros objetivos para poder donar un predio de la 

reserva territorial a la Fundación Teletón de Televisa. 
Y ahí en ese documento –ver abajo una reproducción–, en la página 12, se establece que el lote UDU LT–16–DI, 

del Colegio Progreso de Puebla, no sufre ninguna modificación en la hectárea que le fue donada bajo el 
instrumento notarial del 11 de diciembre de 2006. 
Frente a todas las inconformidades y dudas que las religiosas del Colegio Progreso de Puebla tienen por el trato 
de los funcionarios del Fideicomiso Público de la reserva territorial Atlixcáyotl–Quetzalcóatl, solamente han 

recibido amenazas de que perderán todo si en esta semana no se presentan a la notaría número 54 a firmar el 
allanamiento que marcará las características de la nueva propiedad, sin que las afectadas sepan cuál es 
contenido de la escritura que les entregarán. 
En la edición de este lunes del periódico digital e–consulta, Rodolfo Ruiz narra un encuentro que el pasado fin de 
semana tres religiosas del Colegio Progreso tuvieron un encuentro con el arzobispo de Puebla, Víctor Sánchez 
Espinosa, para trata el conflicto narrado en este espacio. De acuerdo con la versión del columnista el prelado les 
dijo que no tiene comunicación directa con el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas y por tanto, les 

recomendaba firmar la entrega del predio en cuestión. 
A ello se debe agregar, que el prelado también les comentó que miembros del aarzobispado habían intentado 
resolver otros tres conflictos –menores que los del Colegio Progreso– con funcionarios del gobierno, y que al final 
no se resolvió nada, y por el contrario, ―nos maltrataron‖. 

Que todo ello se debía a que en el grupo del gobernador se tiene la idea de que el alto clero católico había 
apoyado en la pasada campaña electoral al candidato del PRI a la gubernatura de Puebla, Javier López Zavala.   
Y pese a que se habían presentado pruebas para demostrar lo contrario, había poca comunicación entre el 

arzobispo y el gobernador. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/05/17/puebla/cuitlatlan.php 

 
(Editorial) 
 
Preocupante tono de Ardelio Vargas 
El titular de la Secretaría de Seguridad Pública en Puebla, Ardelio Vargas Fosado, al ser cuestionado ayer sobre el 
uso de la fuerza pública contra varias manifestaciones en los últimos días, expresó: ―mi función no es repartir 
flores, sino mantener el Estado de Derecho‖, en lo que pareció ser una expresión de satisfacción por el empleo de 

granaderos contra grupos ciudadanos que han protestado en la vía pública.  
Resulta preocupante esta actitud de Ardelio Vargas, ya que tiene un tono amenazante y pareciera que es el 
anuncio de que se seguirá usando a la Policía Estatal para evitar manifestaciones en lugar de utilizarse el diálogo 

y la negociación política como herramientas fundamentales para solucionar conflictos.  

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/05/17/puebla/cuitlatlan.php
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Al respecto, es necesario reflexionar lo siguiente: el grueso de la sociedad está de acuerdo en que debe privar el 
orden, y sobre todo la aplicación de la ley, pero en lo que no se está de acuerdo es en el uso de la violencia para 
resolver problemas, sin importar que ésta provenga del Estado.  
La principal razón para no estar de acuerdo con la actitud de Ardelio Vargas es que existe una línea muy delgada 

que divide la disuasión y la represión de ciudadanos. En el caso del secretario de Seguridad Pública, es todavía 
más preocupante, pues estuvo a cargo de la operación policial de San Salvador Atenco en el año 2006, cuando 
las fuerzas policiacas que comandaba, lejos de frenar un conflicto, acabaron cometiendo graves violaciones a los 
derechos humanos, que incluyeron la violación de un grupo de mujeres.  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/05/17/puebla/editorial.php 

 

 
 
(Primera columna/Oscar López) 
 
• La seguridad ante todo • Ardelio Vargas, firme en la SSP • Sigue el caso Arabián  

Aunque en días pasados se iniciara una ―guerrita‖ en contra del secretario de seguridad pública Ardelio Vargas 
Fosado, a raíz del operativo en contra de comerciantes de la 46 poniente frente a la Secretaría de Finanzas, el 
funcionario es de todas las confianzas del gobernador del Estado, incluso él mismo lo ha destacado a lo largo de 
las entrevistas que la semana pasada diera en los medios electrónicos nacionales, a razón de los primeros 100 
días de su gobierno. 
La postura es el reconocimiento a Ardelio Vargas, por su desempeño en sus atribuciones a nivel federal, sobre 

todo el nombramiento que tenía como integrante de la Comisión de Seguridad Nacional en la Cámara de 
Diputados. 
Ayer el gobernador del Estado, durante la entrega de equipamiento a 100 municipios que tienen colindancia con 
municipios donde la inseguridad y los hechos violentos son el pan de cada día, reiteró tajante que ―se usará toda 
la fuerza del Estado para que Puebla sea una entidad segura, pues si perdemos la seguridad, lo perdemos todo‖. 

Después del evento, en entrevista el diputado con licencia dijo que su deber es ―mantener el Estado de Derecho 
en Puebla, no repartir flores‖. 

¿Alguna duda sobre el respaldo a su actuación? 
Así que ninguna ―campañita‖ en su contra rendirá frutos. 
A raíz de la renuncia que Myriam Arabián se vio obligada a dar a conocer en rueda de prensa el pasado viernes, 
el tema ha despertado polémica y un sinnúmero de suposiciones e interpretaciones, sin embargo, el gobernador 
mismo salió al paso y atajó cualquier posible intención de manchar su gobierno, como lo quiso hacer Ana Teresa 
Aranda. 
Nadie por encima de la ley, dijo Moreno Valle y si Myriam Arabián no resuelve su situación en 15 días, ni hablar, 

habrá nuevo responsable en la Sedeso. 
De hecho, desde ayer se difundió un comunicado oficial donde ya se hizo el nombramiento del encargado de 
despacho de la dependencia durante estas 2 semanas y cuya responsabilidad recae en el subsecretario de 
Coordinación y Política Social, Antonio López Espinosa, con ello se garantiza que la dependencia no se paralice a 
raíz de este movimiento, que muchos dicen, solo se trata de ―fuego amigo‖. 

CONFETI…La ciudad de las Ideas volverá a ser una realidad en Puebla, hoy Andrés Roemer la presentará al lado 

del gobernador Rafael Moreno Valle, en el inmejorable marco: la biblioteca Palafoxiana. 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=3510 
 

 
 

(Contraparte/Fabián Gómez Hernández) 
 
La Primera Dama es una Dama de Primera 
En cualquier plática es común escuchar que la presidenta del DIF estatal Martha Erika Alonso de Moreno Valle, es 
igual de incansable que su esposo el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas. 

También que le indigna la pobreza, la desigualdad  y el abuso. 
Mucho más que se lucre con la gente necesitada. 
Esa es la cara de la Primera Dama de Puebla, la que seguramente vendrá a dejar huella en  el gobierno de su 
esposo. 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/05/17/puebla/editorial.php
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=3510
http://www.contraparteinformativa.com/
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Y es que pese a haber encontrado un verdadero desorden en el DIF, la presidenta del mismo Martha Erika, 
simplemente acordó con su esposo diseñar mejores programas de alimentación en beneficio de la población. 
Por ejemplo, anteriormente las despensas que entregaba la administración de Mario Marín carecían de un valor 
nutricional básico en la formación de los niños menores de 6 años. 

Hoy, eso ha quedado atrás y la esposa del gobernador Moreno Valle ha instruído incluir avena, fructuosa y hasta 
proteína en las despensas que son entregadas en todos los rincones de Puebla, para aquellos niños que necesitan 
alimentarse por lo menos 250 días al año con ese tipo de comida. 
Ese es el sentimiento que han despertado a la esposa del gobernador las clases desprotegidas, aunado a que no 
es casualidad lo que ha aportado en esta administración, sino producto de su capacidad, formación y preparación. 
Por ejemplo, nadie sabe que actualmente la Primera Dama está por concluir su maestría en Comunicación Política 

por la Udlap, independientemente del tiempo que dedica a la administración de su esposo. 
Apenas comienza el sexenio y Martha Erika promete dejar en verdad huella en beneficio de la gente más 

necesitada, aquella con la que los anteriores gobiernos lucraron aprovechándose de su ignorancia y hambre. 
Por cierto: Me  cuentan de muy buena fuente que en el sexenio anterior el responsable directo de comprar todas 
las despensas a un empresario era ni más ni menos que el ―Tirano‖ Mario Marín Torres. Cuidado con el que le 
quisiera recomendar un mejor proveedor de despensas porque hasta abría los ―ojitos de japonés‖ del coraje.  
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01 
 

 

 
(Puebla Hoy/Fernando Alberto Crisanto) 

 
Sólo adopciones tradicionales 
―Si yo les digo que el arzobispo de Puebla va a adoptar a una niña de 12 ó 14 años, pues cualquiera lo vería 
sospechoso y con mucha razón, por lo que reitero que desde el punto de vista de la Iglesia, es necesaria la figura 
de padre y madre y familias estables, para contribuir al desarrollo del infante y no dejarlo en manos de una sola 

persona que no se sabe su condición y desarrollo de su seno familiar‖. 
El simil fue la justificación del prelado Víctor Sánchez Espinoza —quien aprovechó la misa dominical en la catedral 

poblana— para rechazar la propuesta aprobada en comisiones por las distintas fracciones políticas de cambios a 
la ley de adopciones en el estado, que como está actualmente solo pone trabas y no resuelve el problema social 
de la orfandad. 
No se sabe si don Víctor pretendió ser muy explícito o en verdad no estaría dispuesto a adoptar a una sobrina 
suya, más por ―el que dirán‖ —que por su declaración parece ser lo importante— y no está dispuesto a asumir un 
gesto humanitario para darle certidumbre jurídica a una persona que requiere un hogar, en el que seguramente 

vive monseñor y no es menos porque él y las monjas que lo atienden sean solteros. 
La motivación del legislador —muchos de ellos católicos practicantes como los panistas— es asumir que la nueva 
realidad mexicana establece formatos no tradicionales de familia —padre, madre e hijos—, pero no se crea que 
pretende repartir a los menores sin ton ni son, sino que los aspirantes deben pasar por una serie de exámenes y 
entrevistas ante un consejo para demostrar que son aptos para recibir y adoptar a un niño o niña que ahora vive 
en la frialdad, en ocasiones inhumana, de los hospicios. 
El arzobispo poblano se pronunció en contra de que personas solteras adopten a menores de edad, casi diez días 

después de que en comisiones del Congreso local aprobaron los cambios para adoptar en el estado y 
establecieron que incluso personas en un estado civil soltero —hombre o mujer— puedan responsabilizarse y 
darle un hogar a un menor. 
Comentó que de acuerdo a su visión no es conveniente que una persona en estas condiciones adopte a un niño, 
ya que ―lo ideal es que los niños crezcan en una familia estable y se fortalezcan este tipo de lazos‖, el problema 
es que muchas de corte tradicional son más disfuncionales de lo que se supone. 
Sánchez Espinosa pidió a los legisladores que modifiquen el apartado en la ley sobre la posibilidad de que los 

solteros puedan adoptar, aunque reconoció su derecho a aprobar la norma y advirtió que siempre expresará la 
iglesia su doctrina respecto a que no es conveniente que una persona no casada convencionalmente adopte. 
Monseñor Sánchez hace bien en expresar sus dudas y emitir opiniones, es también su derecho como ciudadano, 
pero pretender influir y pensar que los católicos comparten su visión es tanto como pensar que esa mayoría no 
usa preservativos por más que la doctrina prohíba ese tipo de métodos anticonceptivos. 
Mal harán los legisladores en dejarse presionar, por lo pronto diputados de todos los partidos dijeron ―sí‖ a las 

adopciones por solteros con el detalle de que pasen filtros que garanticen una mejor vida para quienes hoy 
padecen de la siempre dolorosa y limitante orfandad. 

http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01
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Una de vaqueros 
De pronto ha empezado a generarse una especie –—como rumor— de una supuesta negociación entre el 
gobierno poblano y el empresario Ricardo Henaine, donde él saldrá beneficiado con más dinero y tierras que el 
predio de Atlixcáyotl que pelea como suyo y se supone está en prenda. 

Fuentes oficiales aseguran que no hay tales acercamientos y menos negociaciones. Tanto que él un día sí y otro 
también refleja en su medio de comunicación una posición política y acusaciones severas de que las autoridades 
locales cometen ilegalidades. 
Nadie se sienta a negociar aunque le escupan a la cara. 
http://www.diariopuntual.com/pueblahoy/ 
 

(Angelopolitanas) 
 

Para evitar las especulaciones, las suposiciones y los excesos retóricos que generan más confusión, ayer el 
gobernador Rafael Moreno Valle respondió abiertamente sobre las inquietudes y dudas de los reporteros en torno 
al caso de Miriam Arabián, que enfrenta una denuncia ante la Procuraduría General de la República por lo cual 

presentó una licencia a su cargo de secretaria del gabinete poblano. 
No hay nada personal o en contra del mandatario con su funcionaria que hoy tiene permiso, al contrario, ella ha 
operado bien los programas sociales y atraídos recursos federales para que se apliquen en el estado por sus 
buenas relaciones en la Ciudad de México. Si algo puede reclamarle es que haya dejado vivo un caso que data del 
2009, pero no más. 
Tan no tiene intenciones que se vaya del gabinete y espera que el juez encargado de la consignación que realizó 
la Fiscalía Especial contra Delitos Electorales la exonere que encargó la responsabilidad del despacho a un 

funcionario de las confianzas de Arabián, para que ella vuelva sin presiones. 
En caso de que se aceptara que tuvo responsabilidad empezará un proceso judicial que llevará más de un año y 
ante esa circunstancia ella tendrá que avocarse a resolverlo con la confianza de que es inocente, pero no desde 
una posición de poder. Ese es el acuerdo del gobernador y su funcionaria. 
@ 

Durante esta semana el rector de la Universidad Autónoma de Puebla, Enrique Agüera Ibáñez asiste a un curso 

presencial en la George Washington University en la capital de los Estados Unidos como parte de sus estudios 
para obtener la maestría en Comunicación Política, que imparte la institución.  
La UAP ha sostenido provechosas relaciones con la universidad norteamericana y ofrecido varios diplomados 
vinculados al tema en que son especialistas. Como parte de su continua preparación, Agüera sigue vinculado a 
las aulas, en esta ocasión no como profesor sino como un aspirante a un postgrado académico. 
@ 
Ana Teresa Aranda es otra panista que hace campaña para ser consejera estatal y más que proponer, critica a 

sus compañeros de partido, empezando por el gobernador a quien le lanza sarcásticos comentarios que para 
algunos panistas de base, que la han escuchado, es supurar por la herida. 
La doña está más que empecinada en recobrar la fuerza que alguna vez tuvo en la dirigencia local panista y que 
la tuvo a punto de llegar al Senado en las elecciones del 2000. Ella está segura que su fórmula le ganó a la pareja 
Rafael Cañedo-Germán Sierra pero su compañero Francisco Fraile negoció con el gobernador Melquiades Morales 
y le hicieron de chivo los tamales. 
Asegura que 12 años después va por la suya, después de que ha perdido más de una asamblea panista porque se 

olvidó de los poblanos cuando llegó a la burocracia dorada de la federación. Quizá por ello su desesperación para 
que la escuchen, cuando ella se negó a recibir a muchos de ellos. 
@ 
La maquinaria priista poco a poco empezó a trabajar y han decidido que buscarán el voto urbano en las 
elecciones del 2012, ya que ahí se concentra más del 60 por ciento del padrón en el estado de Puebla. Juan 
Carlos Lastiri está más que ocupado en definir la propuesta de estrategia que presentará al liderazgo nacional. 

Sólo tiene un problema: saber si coincide con la que tomen los caros estrategas que ya preparan la de Enrique 
Peña Nieto. Resulta que en los estados donde no hay gobernador priista, todas las decisiones se centralizarán y 
los mandos locales quedarán como meros operadores más que como los generales de la contienda. ¿Será? 
 http://www.diariopuntual.com/angelopolitanas/  
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(Contrastes/Carlos Gómez)  
 

Moreno Valle y su frágil relación con el PAN 
La sorpresiva caída de Myriam Arabian del gabinete del gobernador, Rafael Moreno Valle, ha generado 
interminables debates y decenas de hipótesis entre los panistas. 
Cada quien tiene su propia teoría. 
Que si el gobernador es el principal beneficiado con la salida de Myriam Arabian porque se sacude a uno de 
los panistas que tiene en el gabinete. 
Que si el gobernador tendrá serios problemas con Margarita Zavala y el propio presidente de México, 

Felipe Calderón, porque no pudo y no quiso defender a su recomendada. 
Que si el gobernador sabía de la demanda y de que ésta procedería pero no hizo nada para evitarlo. 
Que es un golpe premeditado por el gobernador para cerrar todas las oportunidades a los panistas para 
incorporarse a primeros niveles de su gabinete. 
Trascendió que en el Congreso del Estado ya se sabía desde el miércoles de la semana pasada entre algunos 
diputados panistas que habría un escándalo en el gobierno estatal. 
Que uno de los que ya sabía era el coordinador de diputados, Mario Riestra. 

Que nadie dentro del PAN tiene una versión confiable. 
Lo único cierto es que el gobernador, Rafael Moreno Valle, cada vez se aleja más del partido que lo llevó 
al poder. 
El secretario más cuestionado es el panista, Pablo Rodríguez. 
Y dicen algunos que era de los perfilados para salir del gabinete en el corto plazo. 
Ahora el escándalo de Myriam Arabian le dará a Pablo Rodríguez un seguro contra el  desempleo porque el 
gobernador no se arriesgará a despedirlo porque eso significaría la ruptura total con el PAN. 

 **      **      ** 

 Cuando los patos les tiran a las escopetas. 
Ver para creer. 
Nadie en su sano juicio se imaginaba que sería un integrante del gabinete de Rafael Moreno Valle el que estuviera 
en el banquillo de los acusados. 
La lógica era ver en ese banquillo a uno o muchos de los ex colaboradores de Mario Marín Torres. 

Ese guión estaba más que aceptado por todos. 
Pero de pronto el guión se alteró y ahora son los patos los que disparan a las escopetas. 
Ahora los priístas son los que exigen cuentas a los morenovallistas. 
Por una jugada política, por pura suerte o por lo que sea, las cosas están a favor del PRI en estos momentos. 
Los que son cuestionados por el uso de recursos son los panistas. 
Qué rápido dio la vuelta la rueda de la fortuna. 
 **      **      ** 

http://eluniversitario.com.mx/contrastes/ 
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